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Hacienda
anuncia a la
Junta las
entregas a
cuenta de 2026

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Minis-
terio de Hacienda anunció
ayer que ha comunicado por
carta al Gobierno andaluz
que en 2026 contará con “la
cifra récord” de 29.253 millo-
nes en entregas a cuenta del
modelo de financiación, can-
tidad que supondrá un incre-
mento del 6,5% sobre las per-
cibidas en este 2025.

De igual forma le ha avan-
zado al Gobierno andaluz la
previsión de liquidación del
ejercicio 2024, que se hace
con dos años de diferencia y
en estos momentos cifra en
1.558 millones de euros.

El Gobierno ha remarcado
que de esta forma la Adminis-
tración autonómica dispon-
drá de unas transferencias
del Estado de 30.587 millones
de euros del sistema de finan-
ciación en 2026, que presenta
como “un nuevo récord que
supera en un 7,4% los recur-
sos que percibe en el presente
ejercicio”.

La vicepresidenta primera
y ministra de Hacienda, Ma-
ría Jesús Montero, se pregun-
tó ayer “qué está haciendo
Moreno Bonilla en estos años
con todo este dinero”.

La también secretaria ge-
neral del PSOE de Andalucía
considera que el Gobierno an-
daluz y su presidente deben
“rendir cuenta de todo lo que
no se ha hecho en estos
años”.

FINANCIACIÓN

Actualidad SUCESOS 

Detenido un taxista
por agresión sexual a
una joven en Granada

ANDALUCÍA
Un taxista ha sido detenido en Granada por presunta
agresión sexual a una joven clienta, que tomó este servi-
cio para volver de un festival en Monachil a la capital gra-
nadina. Los hechos ocurrieron en la madrugada del 19 al
20 de julio, momento en el que el detenido le habría toca-
do los muslos sin su consentimiento.

VIAJE A JAPÓN Busca impulsar el trasvase de información y el apoyo a empresas japonesas o andaluzas que quieran exportar

Moreno atiende a los medios tras visitar Jetro. FRANCISCO J.OLMO / EUROPA PRESS

TOKIO (JAPÓN). EUROPA PRESS | El
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, pre-
sidió ayer en Tokio la firma del
primer acuerdo que sucribe Je-
tro, agencia de promoción del
comercio de exterior de Japón,
con una comunidad autóno-
ma española a través de la
Agencia empresarial para la
Transformación y el Desarro-
llo Económico de Andalucía
(Trade) para impulsar el inter-
cambio de información y el
apoyo total a empresas japo-
neses o andaluzas que quie-
ran exportar e invertir.

Tras la firma del acuerdo,
Moreno explicó a los periodis-
tas que este convenio de cola-
boración entre la Agencia Tra-
de y Jetro, organismo equiva-
lente al ICEX español, son un
"reflejo de la complicidad ca-
da vez mayor que existe entre
la comunidad andaluza y las
instituciones japonesas" y
permitirá acanzar en la coope-
ración y en la búsqueda de ob-
jetivos comunes en ámbitos
como la industria y la energía.

En este sentido, el jefe del
Ejecutivo andaluz se felicitó
por el hecho de que las autori-
dades japonesas hayan reco-
nocido que Andalucía "es una
de las regiones más avanzadas
en hidrógeno verde del mun-
do" y que la agencia Jetro haya
confirmado su presencia en el

Congreso Nacional y también
en el Congreso Europeo del Hi-
drógeno Verde que tendrán lu-
gar en Huelva y en Sevilla en
marzo de 2026.

"Estamos muy satisfechos
porque se reconozca el papel
de Andalucía como producto-
ra de hidrógeno verde, de que
un organismo tan importante
como Jetro firme con esta co-
munidad un acuerdo como és-
te y de su participación en los
próximos congresos del hidró-
geno verde en nuestra tierra",

subrayó Moreno.
Según informa la Junta en

un comunicado, la Agencia
Trade cuenta con una oficina
en Japón que el año pasado re-
alizó un total de 22 acciones de
promoción en este país y que
incluyeron presentaciones de
productos andaluces en Tokio
y Osaka, misiones directas de
vino y de aceite, oportunida-
des de negocio y proyectos in-
dividuales, además de la reso-
lución de consultas y la parti-
cipación de la oficina en el

evento de Andalucía Trade
Global.

Además, para este año la
programación de la Oficina
Trade en Japón espera llegar
también a la veintena de acti-
vidades con más acciones de
empresas concretas y relacio-
nadas con las oportunidades
de negocio. En el encuentro
celebrado ayer estuvieron pre-
sentes Nobutaka Maekawa,
Executive Vice President, y Ta-
kaharu Horinouchi, director
general de Jetro España.

Andalucía y Japón firman un acuerdo
comercial en favor de la industria y la energía
PIONERO___Es el primer acuerdo que su cribe Jetro, agencia de promoción del comercio exterior
nipona, con una comunidad autónoma española a través de la Agencia empresarial Trade

2 JUEVES, 31 DE JULIO DE 2025 viva

MEDIO AMBIENTE La Junta de Andalucía propone al Gobierno un acuerdo “similar” al alcanzado por Doñana como “mejor solución”

Carboneras somete hoy al Pleno la
anulación de los terrenos de El Algarrobico
CARBONERAS (ALMERÍA). EUROPA

PRESS | El Ayuntamiento de
Carboneras (Almería) llevará
hoy al Pleno ordinario la mo-
dificación del Plan General
de Ordenación Urbanística
(PGOU) para anular la clasifi-
cación como urbanizable de
los sectores ST-1 y ST-2, que
afectan al entorno del hotel
de El Algarrobico.

La iniciativa, que cuenta

con dictamen favorable de la
Comisión Informativa de Ur-
banismo, fue comunicada la
semana pasada al Tribunal
Superior de Justicia de Anda-
lucía (TSJA) como parte del
cumplimiento de la provi-
dencia que ordenaba el depó-
sito y publicación del docu-
mento técnico corregido an-
tes de finalizar el mes de ju-
lio.

El hotel de El Algarrobico,
cuyas obras se paralizaron en
2006, se levanta en el paraje
del mismo nombre dentro del
Parque Natural de Cabo de
Gata-Níjar, sobre un suelo
que distintas sentencias han
calificado como no urbaniza-
ble. Su construcción ha gene-
rado un prolongado conflicto
judicial y ambiental entre ad-
ministraciones y organiza-

ciones ecologistas, que recla-
man su demolición al consi-
derar que vulnera la normati-
va de protección costera.

La Junta de Andalucía pro-
puso ayer al Gobierno de Es-
paña un Acuerdo por el Alga-
rrobico, al igual que el suscri-
to por Doñana en 2023. “Pon-
gámonos de acuerdo, no he-
mos puesto de acuerdo para
Doñana, nos podemos poner

de acuerdo para Algarrobico,
porque eso es lo que esperan
de nosotros los ciudadanos”,
sostuvo la consejera.

“La colaboración de admi-
nistraciones vuelve a ser to-
talmente necesaria para de-
rribar el Algarrobico”, ya que
según García es lo que “todos
los andaluces” esperan, “de-
volver a ese espacio natural
con la renaturalización de la
zona  y, por supuesto, tam-
bién devolverlo a Carboneras
y a sus vecinos -con planes de
empleo y con inversiones es-
peciales-, por un daño y una
pérdida que durante muchos
años han estado sufriendo”.

El Gobierno central, por su
parte, precisó ayer que “la
única vía” para derrribar el
hotel  “es la expropiación que
ha iniciado el Gobierno de
España”.

A juicio de a Delegación
del Gobierno, “este cambio
de opinión de la Junta de-
muestra que saben que la re-
visión de la licencia es un ca-
llejón sin salida”, la vía por la
que viene abogando el Go-
bierno andaluz y que el Pleno
del Ayuntamiento de Carbo-
neras acordó el 11 de este mes
iniciar el procedimiento de
revisión de la licencia de edi-
ficación.

■ ■ El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
confió ayer en que la alerta de
tsunami en Japón “no vaya a
más” e impere finalmente la
normalidad, y que todo quede
en la “anécdota” del viaje oficial.
En declaraciones a los medios
en Tokio, Moreno manifestó
que, afortunadamente, no han
notado ningún movimiento
sísmico, aunque sí que perciben
“un cierto punto de tensión” en
algunos ciudadanos y, sobre
todo, en los informativos.

Moreno espera que la
alerta quede “en
anécdota del viaje”

El apunte

TOKIO (JAPÓN). EUROPA PRESS | El
consejero de Turismo y Anda-
lucía Exterior, Arturo Bernal,
se ha reunido este miércoles
en Tokio con representantes
de la agencia internacional
MIKI Travel, uno de los prin-
cipales operadores turísticos
en los mercados asiáticos, y
han acordado una estrategia
de colaboración para la pro-
moción del destino andaluz
en la región. Esta alianza es-
tablece un marco de colabo-
ración para situar a Andalu-
cía como un destino estratégi-
co dentro del portfolio de MI-
KI Travel, especialmente, en
los mercados emisores de Ja-
pón, Corea del Sur y el sudes-
te asiático. El acuerdo con-
templa también explorar la
viabilidad de establecer una
base de operaciones de MIKI
Travel en Andalucía, aprove-
chando la infraestructura re-
gional y su conectividad. Un
aspecto clave del acuerdo se-
rá la colaboración para atraer
un vuelo directo entre Japón y
Andalucía.

La comunidad,
destino clave
para el mercado
asiático
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SEÍSMO Las alarmas saltan en Rusia, Estados Unidos, Japón, Indonesia, Perú, México y China, entre otros

MADRID.  EUROPA PRESS | Un terre-
moto de magnitud 8,8 grados
en la escala Richter fue regis-
trado ayer en la península de
Kamchatka, en el extremo
oriental de Rusia, y provocó
alertas de tsunami en gran
parte del Pacífico, especial-
mente en territorio japonés,
donde dos millones de perso-
nas han sido ya evacuadas.

El seísmo, que inicialmen-
te fue catalogado como un te-
rremoto de magnitud 7,7, tuvo
lugar sobre las 8.25 de la ma-
ñana (hora de Rusia) y llevó al
Gobierno a decretar el estado
de emergencia en el norte de
las islas Kuriles.

Asimismo, las autoridades
rusas informaron de una aler-
ta de tsunami en la bahía de
Avacha, en el sudeste de la
península, y se hizo eco de la
destrucción de la fachada de
una guardería, si bien no ha-
bía niños en el interior del in-
mueble. 

Posteriormente, el respon-
sable de Salud de Kamchatka,
Oleg Melnikov, señaló que va-
rias personas resultaron heri-
das a consecuencia del seís-
mo, ninguna de ellas en esta-
do de gravedad, si bien no
precisó el número exacto de
afectados.

Un poco más al sur, en las
islas Kuriles, que Rusia se dis-
puta con Japón, el goberna-
dor Valeri Igorevich Limaren-
ko señaló que el terremoto
había afectado a Sévero-Ku-
rilsk”, una isla muy próxima a

Vista de una zona afectada por el terremoto y el tsunami posterior en Kuriles. THE TELEGRAM CHANNEL OF THE KAMC

El fuego en
Las Hurdes
calcina
ya 2.500
hectáreas

MADRID. EUROPA PRESS | El incen-
dio en Las Hurdes (Cáceres)
ha calcinado ya 2.500 hectá-
reas y se han evacuado seis
núcleos de población, mien-
tras que el viento complica el
fuego de Cuevas del Valle
(Ávila) en el que trabajan 500
efectivos, según los datos re-
copilados por Europa Press
ante los dos grandes incen-
dios registrados esta semana
en la Península. Precisamen-
te, el municipio de Mombel-
trán (Ávila) ha sido confinado
en previsión del humo y las
llamas que va a provocar el
ataque técnico en el marco de
las tareas de extinción del in-
cendio forestal originado en
Cuevas del Valle el pasado 28
de julio. El confinamiento de
Mombeltrán se suma así al de
El Arenal, que se declaró en la
mañana de ayer ante el avan-
ce del citado incendio, que
presenta una “situación com-
pleja” ante los vientos cam-
biantes que dificultan las ta-
reas en las que trabajan unos
500 efectivos.

En Extremadura, el incen-
dio declarado en la tarde de
este pasado martes en la co-
marca cacereña de Las Hur-
des ha calcinado ya 2.508 hec-
táreas y “sigue avanzando”,
por lo que hasta el momento
se han desalojado seis núcle-
os de población, y otros cua-
tro están “preparados”. Los
vecinos desalojados durante
este martes y esta pasada ma-
drugada viven con incerti-
dumbre la evolución de este
incendio forestal. 

Un terremoto de 8,8 grados en Rusia
alerta de tsunami a gran parte del Pacífico
EMERGENCIAS__Cerca de dos millones de personas son evacuadas de zonas costeras en
territorio japonés, mientras que Moscú decreta el estado de emergencia en las islas Kuriles

INCENDIOS

CASO KOLDO Posteriormente pasó a trabajar como responsable de las cuentas de la empresa investigada por adjudicaciones de obra pública

La hermana de Cerdán cobró 2.000 euros
al mes como administrativa de Servinabar
MADRID. EUROPA PRESS | Belén Cer-
dán, la hermana del que fuera
el secretario de Organización
del PSOE Santos Cerdán, ha
reconocido que trabajó en Ser-
vinabar, empresa que habría
recibido una serie de adjudi-
caciones de obra pública que
están siendo investigadas en
el caso Koldo, después de que
la Hacienda de Navarra haya
revelado que cobró 22.200,84

euros de la misma.
Fuentes del entorno de la

defensa de Cerdán han expli-
cado que Belén Cerdán trabajó
del 1 de enero al 30 de junio de
2020 en Servinabar como ad-
ministrativa cobrando por me-
ses 2000 euros netos. A conti-
nuación habría pasado a tra-
bajar en la asesoría responsa-
ble de las cuentas de Servina-
bar por el mismo dinero y con

las mismas funciones. Las
fuentes añaden que Belén Cer-
dán estaba por cuenta por
cuenta propia los meses que
estuvo trabajando para Servi-
nabar directamente y después
recuperó la condición de tra-
bajadora por cuenta ajena.

El cobro de los 22.200,84 eu-
ros se desprende de la docu-
mentación de la Hacienda Fo-
ral de Navarra, a la que ha te-

nido acceso esta agencia de
noticias, que ya está en dispo-
sición del magistrado Leopol-
do Puente. El instructor solici-
tó, en concreto, la información
tributaria de Santos Cerdán,
de Servinabar 2000 y de Jose-
ba Antxón Alonso, adminis-
trador de la misma y vincula-
do con el exsocialista.

Es en la declaración anual
de operaciones con terceras

Kamchatka que forma parte
del archipiélago de las Kuri-
les. “Se ha emitido una alerta
por tsunami y se está eva-
cuando a los residentes de la
zona potencialmente peligro-
sa a terrenos más elevados”,
anunció horas antes de que
los servicios de emergencias
evacuasen a 2.700 personas,
incluidos 600 menores, a zo-
nas seguras de estas islas.

El Gobierno japonés ha or-
denado la evacuación de dos
millones de personas que re-
siden en zonas costeras para
evitar víctimas mortales y he-
ridos tras la llegada de las

olas a la costa. Esto afecta
principalmente a zonas de
Hokkaido, Aomori, Iwate, Fu-
kushima, Chiba, Ibaraki y
Wakayama, entre otras, don-
de se prevé que las olas alcan-
cen los tres metros de altura.

Así, los trabajadores de la
central nuclear de Fukushi-
ma -que sufrió un grave acci-
dente nuclear en 2011 tras un
terremoto y un tsunami- han
sido evacuados como medida
de prevención, si bien la em-
presa que gestiona la central,
TEPCO, no ha registrado
“anomalías”, según informa-
ciones de la cadena NHK.

Las autoridades de Canadá
informaron también del terre-
moto y emitieron alertas de
tsunami, al igual que las de
Estados Unidos, que pusieron
sobre aviso a los residentes de
Hawái y varias zonas de Alas-
ka, además de la isla de
Guam. Mientras tanto, todos
los estados de la costa oeste
estadounidense permanecen
en estado de alerta por la po-
sible llegada de las olas a su
litoral.

Por su parte, el gobernador
de Hawái, Josh Green, ha in-
formado a la población de
que las autoridades activarán

personas donde figura que la
hermana de Santos, María Be-
lén, percibió un total de
22.200,84 de esta empresa.

EI PSN señaló este martes
que Belén Cerdán solicitó su
baja como afiliada del partido
tras el ingreso en prisión pre-
ventiva de su hermano en base
a los estatutos del partido. “Be-
lén Cerdán, conocedora de es-
ta norma, manifestó su volun-
tad de no seguir representando
las siglas del PSN en Ayunta-
miento de Milagro”, afirmó el
PSN. En concreto, y según lo
revelado por el propio Alonso
en su declaración como inves-
tigado del pasado 7 de julio,

ambos llegaron a compartir pi-
so en Madrid. En uno de los au-
dios que constan en el sumario
de la causa se puede escuchar
como el exasesor ministerial
Koldo García se quejaba de que
Alonso y Cerdán estaban en
Madrid “de fiesta en fiesta gas-
tándose la pasta”.

Cabe destacar que la Guar-
dia Civil localizó en un registro
un contrato privado de com-
praventa hallado donde cons-
ta que Cerdán adquirió por
6.000 euros 1.350 participacio-
nes (45%) de Servinabar, la
empresa que se hizo con obras
del Gobierno navarro por más
de 75 millones de euros.

sirenas en las horas previas al
momento en el que se prevé
que impacte el tsunami.
Igualmente, advirtió a los ciu-
dadanos de que “no se arries-
guen a estar cerca de la línea
de costa cuando la ola se
acerque”.

Asimismo, las autoridades
de Indonesia y Filipinas de-
clararon la alerta por tsuna-
mi. El Gobierno indonesio
aseguró que habían comen-
zado a evacuar a la población
de la provincia de Célebes
Septentrional como “medida
de precaución”.

Además, diversos países
de América Latina procedie-
ron a emitir alertas de forma
generalizada. El presidente
de Chile, Gabriel Boric, indicó
a través de redes sociales que
las regiones más afectadas
serán las de Atacama, Co-
quimbo y Valparaísmo.

Las autoridades de Ecua-
dor, Colombia, Guatemala,
Costa Rica -que ha procedido
al cierre temporal del Parque
Nacional de Galápagos- y Pe-
rú emitieron advertencias si-
milares, y México pidió a la
población evitar las zonas
costeras de momento. 

Por su parte, las autorida-
des de China hicieron hinca-
pié en que se espera que un
tsunami afecte a varias zonas
del este del país, mientras
que las autoridades de Fran-
cia decretaron una adverten-
cia para sus territorios de la
Polinesia.



EMPRESAS Inspección de Trabajo constata que “no se produjo evacuación alguna” e insta a la empresa a la “subsanación de deficiencias”

Carmen del Toro
SEVILLA | El 28 de abril, día del
gran apagón que dejó sin
electricidad a toda España, la
sede central de la multinacio-
nal sevillana Ayesa, en Cartu-
ja, ahora Sevilla TechPark, no
fue evacuada conforme a su
propio plan de emergencias,
como así lo constata la Ins-
pección de Trabajo en un in-
forme de oficio del 9 de junio
y en el que levanta un requeri-
miento para que “subsane las
deficiencias en las condicio-
nes materiales de la preven-
ción”, extremo que según la
propia compañía, se ha lleva-
do a cabo.

La sede central de Ayesa en
Cartuja acoge principalmente
a sus filiales Atech Advenced
Solutions (hasta hace unos
meses Ayesa Advanced Tech-
nologies) y Ayesa Ingeniería y
Arquitectura, dos de los prin-
cipales activos de la multina-
cional que preside José Luis
Manzanares. 

El acta de la Inspección
La Inspección de Trabajo cifra
en el acta, al que ha tenido ac-
ceso Viva, en 1.466 los traba-
jadores en alta en el momento
de la visita y constata cómo
“el día 28/04/2025, frente al
apagón eléctrico que afectó a
la totalidad de la península
ibérica, no se produjo evacua-
ción alguna”.

La sede central de Ayesa, en el parque tecnológico de Cartuja, ahora Sevilla TechPark. ARCHIVO

El Plan de Emergencias de
Ayesa, en su página 25 y si-
guientes, incluye un plan de
evacuación del centro de tra-
bajo “para evacuar de la for-
ma más rápida y eficaz la zo-
na o dependencias donde se
ha producido una emergen-
cia”, cita literalmente la ins-
pección, señalando entre las
medidas que “las pautas a se-
guir ante una situación de
evacuación total son las si-
guientes: Decretada una si-
tuación grave de peligro, o
por un corte prolongado del
suministro eléctrico, el Jefe
de Emergencias ordenará la
total evacuación del centro”.

El informe del inspector,
que se entrevistó con perso-
nal tanto de la filial Atech Ad-
vanced Solutions como Ayesa
Ingeniería y Arquitectura
“dado que son empresas con-
currentes del mismo grupo
empresarial, en el mismo cen-
tro de trabajo”, constata que
el día del apagón “no se pro-
dujo evacuación alguna” y
asegura que “ninguno de los
trabajadores conoce el plan
de emergencias, ni conoce la
actuación a realizar en caso
de activarse el mismo”.

Obligación de la empresa
Añade el acta de la inspec-
ción, que, a pesar de que el ar-
tículo 18.1.c) de la Ley de Pre-
vención de Riesgos Laborales

dispone que el empresario
deberá adoptar las medidas
necesarias para que los traba-
jadores reciban “todas las in-
formaciones necesarias” para
saber cómo actuar, el funcio-
nario es tajante y asegura que
“no se tiene constancia de
que dicha información haya
sigo suficiente y adecuada,
habida cuenta de que de los
trabajadores entrevistados
ninguno conocer el protocolo
de evacuación”.

Por todos esos motivos,

“nuevamente se ha procedi-
do a extender requerimiento
a la empresa para la subsana-
ción de las deficiencias en las
condiciones materiales de la
prevención”, concluye la ins-
pección. No hay sanción co-
mo tal pero Ayesa ya ha revi-
sado el plan incluyendo nue-
vos simulacros y grupos de
electrógenos, ha aportado la
documentación requerida, ha
informado a los trabajadores
y ha emitido los certificados
correspondientes, según han

apuntado fuentes de la multi-
nacional Ayesa.

La denuncia ante la Inspec-
ción de Trabajo la interpuso
el sindicato ASC, minoritario
en las filiales Atech e Ingenie-
ría pero con mayoría simple
en AT BPO, tras constatar que
no sólo no hubo evacuación
del edificio sino que el Jefe de
Emergencias estuvo “ausente
en todo momento del escena-
rio” y que el personal fue
“abandonando paulatina-
mente el edificio, según el cri-

terio de cada Jefe del Proyecto
que así lo consideró oportu-
no”, recibiendo sólo como
respuesta que el apagón “no
era del edificio”.

Deficiencias en el edificio
Según ASC, al margen del
propio incumplimiento del
Plan de Emergencias al no
evacuarse la sede central de
Ayesa tras prolongarse el
apagón, lo sucedido el 28 de
abril puso en evidencia ade-
más otras irregularidades en
el edificio. Puertas antiincen-
dios que no se cierran auto-
máticamente para evitar el
efecto chimenea ante un in-
cendio; puertas que se abren
en contra de la ruta de eva-
cuación y que no disponen de
palancas de apertura antipá-
nico; rutas de evacuación con
material apilado en el pasillo,
proclive a bloquear la evacua-
ción; rutas de evacuación
donde existen puertas que al
salir, quedan cerradas, dejan-
do a los que evacúan atrapa-
dos; y personal encargado de
emergencias y evacuación
“que hace meses no está tra-
bajando en la empresa o que
se encuentra teletrabajando”,
sin un cuadrante que asegure
una presencialidad.

Tras el apagón se han cele-
brado hasta dos reuniones
del Comité de Seguridad y Sa-
lud centrados en asuntos de
prevención de riesgos labora-
les y la dirección de Ayesa ha
procedido a la actualización
de Plan de Prevención del
edificio de su sede principal,
que incluían modificaciones
estructurales respecto a las
medidas de seguridad y eva-
cuación, aunque el sindicato
denunciante asegura que en
ninguno de estos encuentros
se ha aportado “los informes
pertinentes de valoración so-
bre la aplicación de dicho
Plan de Emergencia en ese
día, tal y como está obligado a
realizar”.

Ayesa no evacuó su sede central
de Sevilla durante el apagón
PLAN DE EMERGENCIAS___La empresa revisa un protocolo que “ninguno de los trabajadores”
conocía  DEFICIENCIAS___ASC denuncia fallos en puertas antiincendios y rutas de evacuación
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SEVILLA

ECONOMÍA Para impulsar el desarrollo

Diputación renueva el
acuerdo de concertación
SEVILLA | El presidente de la Di-
putación de Sevilla, Javier
Fernández, ha firmado este
miércoles los nuevos acuer-
dos de concertación econó-
mica y social con los secreta-
rios generales de CCOO de Se-
villa, Carlos Aristu; de UGT de
Sevilla, Juan Bautista Ginés; y
con el presidente de la Confe-
deración Empresarial de Se-
villa (CES), Miguel Rus.

Estos acuerdos regularán

los cauces de colaboración
entre la Diputación y los
agentes sociales a lo largo de
este año para “favorecer el
desarrollo productivo y em-
presarial y la creación de em-
pleo de calidad en la provin-
cia, así como para la partici-
pación de los mismos en las
decisiones que se impulsen
desde la Diputación en mate-
ria socioeconómica”, según
ha informado la institución.

ORDENANZAS FISCALES Modifican la tasa de basura, que incluirán varias deducciones

Sanz plantea otra rebaja del 1% en el IBI
SEVILLA | El Gobierno munici-
pal ha presentado el antepro-
yecto de ordenanzas fiscales
para 2026, que contempla
una nueva bajada del IBI. En
este sentido, el delegado de
Hacienda, Juan Bueno, ha en-
tregado a los grupos políticos
este miércoles el documento
con el objetivo de “recabar
sus sugerencias” antes de ini-
ciar el trámite formal en el
mes de septiembre y “lograr
el mayor consenso posible”.

El objetivo del equipo de

gobierno es que puedan en-
trar en vigor el 1 de enero. La
principal novedad que con-
tiene el anteproyecto es la
nueva bajada del 1% sobre to-
dos los tipos impositivos y ti-
pos diferenciados aplicables
a los bienes inmuebles, ya se-
an urbanos, rústicos o de ca-
racterísticas especiales, que
se suma a la otra bajada gene-
ralizada del 1% que se aplicó
en 2024. “Con esta nueva ba-
jada en el IBI, el Gobierno
municipal continúa su com-

promiso de rebajar los im-
puestos a los sevillanos”, ha
afirmado Bueno. 

También se plantean dos
nuevas bonificaciones en el
Impuesto sobre Construccio-
nes, Instalaciones y Obras
(ICIO) y ampliar la zona azul a
seis calles de Pirotecnia.

El gobierno vuelve a propo-
ner una modificación de la ta-
sa de basuras impuesta por la
Ley estatal 7/2022, con nuevos
costes para dar cumplimiento
a la Ley aprobada por el Go-

bierno de España. “Esta mo-
dificación viene motivada por
la necesidad de adaptar nues-
tra Tasa de Recogida de Basu-
ra en Viviendas y en locales
de negocios a las exigencias
que la ley estatal impone a to-
dos los municipios españo-
les”. Así, se introducen reduc-
ciones en la cuota dirigidas a
unidades familiares en situa-
ción de riesgo de exclusión o
vulnerabilidad social, que se-
rán del 25%, 50%, 75% o
100%, según los casos.
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Santi Bellido
SEVILLA | Salió el “sí”, pero el
resultado fue casi lo de me-
nos. La Hermandad de la Ma-
carena vivió este martes uno
de los cabildos más agrios,
tensos y trascendentales de
su historia reciente. Más de
1.800 hermanos acudieron a
la basílica para decidir si la
imagen de María Santísima
de la Esperanza sería restau-
rada por el conservador-res-
taurador Pedro Manzano Bel-
trán, tras el informe del Insti-
tuto Andaluz del Patrimonio
Histórico (IAPH) que alertaba
de humedad y bacterias en la
zona dorsal de la talla.

La votación arrojó 998 vo-
tos a favor, 458 en contra, 13
en blanco y 6 nulos, sobre un
total de 1.475 emitidos. El tra-
bajo se realizará en las depen-
dencias de la Hermandad,
tendrá un plazo estimado de
tres meses, aunque podría
prolongarse si se detectan pa-
tologías adicionales durante
la Cuaresma. Lo que queda en
el aire es si la Sagrada Imagen
podrá estar el próximo mes de
diciembre en besamanos, co-
mo ya es habitual y podrá vol-
ver para Cuaresma. 

El ambiente fue bronco
desde el inicio. El retraso de
50 minutos en el comienzo

para acomodar a los asisten-
tes y la cantidad de explica-
ciones que fueron pedidas a
la Junta por parte de los her-
manos incluso fuera del tur-
no de ruegos y preguntas,
alargó la sesión hasta las 3:45
de la madrugada. Hubo acu-
saciones directas a la Junta de
Gobierno y peticiones reitera-
das de dimisión en bloque.
También se conoció que el
profesor Arquillo, responsa-
ble de una polémica interven-
ción anterior, percibió 10.500
euros por trabajos en las tres
imágenes titulares, dato que
no se había hecho público. 

Aunque lo más trascenden-
tal fue el informe realizado
por el IAPH y Pedro Manzano,
mediante el que se ha detec-
tado que la imagen actual-
mente sufre numerosas pato-
logías y que es más que ur-
gente el realizar una interven-

ción. Así se ha detectado ga-
lerías provocadas por ata-
ques de dos tipos de insectos
xilófagos; a la altura de la es-
palda “un clavo insertado en
un nudo de la madera, que
presenta indicios de altera-
ción por proliferación de hon-
gos”; una separación de en-
sambles en la mascarilla y
una fisura en la sien derecha. 

Antes de votar, el Hermano
Mayor pidió de nuevo perdón
por los daños “espirituales y
devocionales” causados y re-
lató el proceso que llevó a po-
ner la restauración en manos
de Manzano. La aprobación
supone el inicio de una inter-
vención considerada por los
técnicos como urgente para
garantizar la conservación de
una de las imágenes más ve-
neradas de Sevilla y que dará
comienzo en los próximos
meses.

COFRADÍAS La hermandad aprueba por mayoría una intervención urgente en la Virgen 

Pedro Manzano restaurará la
Macarena tras un agrio cabildo
EN LA PROPIA BASÍLICA___El trabajo
tendrá un plazo estimado de tres
meses, aunque podría prolongarse

Licitan la
restauración
del Puente de
Hierro

SEVILLA | La Autoridad Portua-
ria de Sevilla ha abierto un
concurso público para redac-
tar el proyecto constructivo
de restauración del Puente de
Alfonso XIII, el Puente de
Hierro, para su puesta en va-
lor y conservación en su ubi-
cación actual, dentro del fu-
turo distrito urbano portuario
“como pieza protagonista del
Teatro del Puente”.

Con un presupuesto base
de licitación de 150.000 eu-
ros, el proyecto desarrollará
las soluciones planteadas en
el análisis estructural del
Plan de Conservación y Pues-
ta en Valor del Puente de Hie-
rro. Este documento ha sido
coordinado por el Puerto en
colaboración con el Instituto
Andaluz de Patrimonio Histó-
rico (IAPH) y la Universidad
de Sevilla, quienes han parti-
cipado en su redacción.

PUERTO 

Visto bueno
al hotel de
lujo en San
Agustín

SEVILLA. A. Q. Q. | La Comisión
Provincial de Patrimonio ha
dado luz verde a las últimas
modificaciones que se han
planteado para el proyecto
básico de reforma del antiguo
convento de San Agustín para
convertirlo en un hotel de cin-
co estrellas y que pretenden
integrar el monumento en el
establecimiento hotelero.

Así, la documentación
aprobada busca “la conserva-
ción de los restos del conven-
to de San Agustín”, un objeti-
vo para el que plantea “a tra-
vés de las modificaciones re-
cogidas, ampliar la visión ge-
neral de la edificación monu-
mental, integrando la obra
nueva en la restauración, e
implementarla a toda la edifi-
cación una vez que el des-
arrollo de las obras vaya evi-
denciando esta nueva cir-
cunstancia”.

PATRIMONIO
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2,4 millones
para las
Urgencias 
del Marítimo

| La delegada del Go-
bierno de la Junta de Andalu-
cía en Málaga, Patricia Nava-
rro, ha presentado el proyecto
constructivo para las futuras
Urgencias de Atención Prima-
ria que se ubicarán en las de-
pendencias del Hospital Ma-
rítimo de Torremolinos (Má-
laga) y cuyas obras saldrán
"muy pronto a licitación". Na-
varro, acompañada por el de-
legado de Salud y Consumo,
Carlos Bautista; la alcaldesa
del municipio, Margarita del
Cid; la directora del Distrito
de Atención Primaria Costa
del Sol, Elena Ayllón; y el di-
rector de Salud, Miguel Ángel
Cuerda Palomo, ha detallado
que el proyecto se centra en la
rehabilitación de uno de los
pabellones del complejo hos-
pitalario situado en la zona
este del mismo, junto al lito-
ral. "Esta importante rehabili-
tación es un ejemplo más de
que en la Costa del Sol se es-
tán impulsando políticas pa-
ra mejorar la puerta de entra-
da a nuestro sistema sanitario
público, que es la atención
primaria", ha afirmado Nava-
rro. 

La rehabilitación de este
módulo del centro sanitario
se proyecta sobre una superfi-
cie construida total de más
765 metros cuadrados para
ubicar el servicio de Urgen-
cias que actualmente se pres-
ta en el centro de salud San
Miguel. Una vez trasladado el
servicio al espacio en el Hos-
pital Marítimo, y liberado el
espacio en el centro de salud,
se podrán ampliar el número
de consultas.

Denuncian centros sanitarios mal
climatizados en pleno verano

| El Sin-
dicato Médico de Málaga ha
denunciado este miércoles an-
te la Inspección de Trabajo la
situación que padecen diver-
sos centros de salud y depen-
dencias hospitalarias donde,
tanto los profesionales sanita-
rios como los pacientes, su-
fren los rigores de las altas
temperaturas estivales sin
contar con una climatización
adecuada. 

La organización sindical ha
puesto el acento en la existen-
cia de aparatos de aire acondi-
cionado obsoletos o que, tras
ser reparados, continúan sin
funcionar correctamente. La-
mentan, además, que las solu-
ciones provisionales aporta-
das —como el uso de aparatos
portátiles— resultan insufi-
cientes: no refrigeran adecua-
damente y generan un nivel de
ruido que dificulta el desarro-
llo normal de la actividad sani-
taria.

El Sindicato Médico plantea
la necesidad de un plan de re-
novación de los equipos de ai-
re acondicionado, con el fin de
poder atender a los usuarios
de forma digna y no, como ca-
lifican, “de manera tercer-
mundista”. En su “mapa de
puntos calientes” incluyen
centros de salud y dependen-
cias hospitalarias como el del
Tiro Pichón, donde el pasado
verano ya fue necesaria la re-

paración del sistema de clima-
tización. Este año los proble-
mas persisten, especialmente
en dos consultas médicas don-
de directamente no puede uti-
lizarse el sistema de refrigera-
ción. También han señalado el
Centro de Salud de El Cónsul y
algunas plantas del Hospital
Materno Infantil, en la capital
malagueña, donde se han ins-
talado aparatos portátiles que,
además de no ser eficaces,
emiten un ruido insoportable.

En la provincia se han regis-
trado incidencias similares en
el Centro de Salud de Las La-
gunas (Mijas) y en el de San
Pedro Alcántara (Marbella).
En este último, relatan que ha-
ce unos días una paciente em-
barazada que esperaba ser
atendida estuvo a punto de
desmayarse a causa de las al-
tas temperaturas.

Así lo ha expuesto Teresa
Valle, vocal de Prevención de
Riesgos Laborales del Sindica-
to Médico de Málaga, quien ha
relatado que esta situación se
repite desde hace años y afec-
ta tanto a los profesionales co-
mo a los pacientes y demás
usuarios del sistema público
de salud.Valle ha reprochado
al Servicio Andaluz de Salud
(SAS) no contar con equipos
de climatización que funcio-
nen “con la normalidad que
deberían”, ya que muchos de
ellos “están obsoletos o se ave-

SMM

___Con aparatos obsoletos o que no van tras las reparaciones ___ Solo
son “provisionales con aparatos portátiles que no refrigeran lo suficiente y hacen mucho ruido”

más” se activan aparatos de
aire antiguos, que se averían
con frecuencia, y cuya única
alternativa es el uso de equi-
pos portátiles “que resultan
insuficientes, no están dispo-
nibles para todos los centros
que los solicitan, no alcanzan
la temperatura óptima y gene-
ran un ruido insoportable que
impide el normal desarrollo de
la jornada laboral”.

Por todo ello, y tras presen-

tar la correspondiente denun-
cia ante la Inspección de Tra-
bajo, el sindicato exige al SAS
que establezca con la suficien-
te antelación un plan de reno-
vación de los sistemas de cli-
matización en aquellos cen-
tros donde las altas tempera-
turas impidan el desempeño
normal de las funciones labo-
rales y dificulten una atención
sanitaria adecuada a la ciuda-
danía.

rían constantemente”.  Esto
obliga a soportar unas condi-
ciones “insalubres y peligro-
sas” en espacios que, precisa-
mente, deben garantizar la sa-
lud de la población.

La representante del sindicato
ha señalado que la Adminis-
tración no cuenta con una pre-
visión clara de cara al periodo
estival, por lo que “un año

Julio cierra con una ocupación hotelera del
87,82% en Málaga, un 1,16 por ciento más

| La provincia de Málaga
ha cerrado el mes de julio con
una ocupación hotelera del
87,82%, lo que supone un in-
cremento de 1,16 puntos por-
centuales respecto al mismo
mes de 2024, cuando se regis-
tró un 86,66%. Así lo ha infor-
mado este miércoles la Asocia-
ción de Empresarios Hoteleros
de la Costa del Sol (Aehcos) en
un comunicado.

Además, la cifra final de ocu-
pación supera en 1,23 puntos la
previsión que la asociación
lanzó a comienzos de mes, que
se situaba en el 86,59%. Por
destinos, las zonas con mayor
ocupación en julio han sido
Fuengirola (92,58%), Benal-
mádena (92,37%) y Torremoli-
nos (92,2%).

En cuanto al origen de los vi-
sitantes, el 70% de los alojados

en la provincia proceden del
mercado internacional, según
destaca Aehcos. Sin embargo,
el dato negativo lo aporta el Im-
pacto Bruto Medio por Cliente
Alojado por Día (IBCA), que se
ha situado en 157,18 euros. Esta
cifra representa un descenso
de 41,43 euros con respecto a
julio de 2024, cuando se alcan-
zaron los 198,61 euros.

“Los resultados de julio so-

brepasan levemente las previ-
siones iniciales. No obstante,
es necesario poner el foco en la
bajada del IBCA, que ha caído
más de 40 euros por persona
alojada. Esto, unido a la previ-
sión para agosto y la caída en la
demanda del mercado nacio-
nal respecto al año pasado, nos
obliga a mantenernos en aler-
ta”, ha afirmado el presidente
de Aehcos, José Luque.

Las previsiones para el mes
de agosto apuntan a un des-
censo interanual de 4,57 pun-
tos porcentuales. Mientras que
en agosto de 2024 la ocupación
alcanzó el 92,89%, este año se
espera que cierre en un
88,32%. A pesar de esta bajada,
se estima un repunte del mer-
cado nacional, que pasaría de
representar el 30% del total de
alojados en julio al 40% en
agosto.

En cuanto a los destinos con
mejores datos previstos para
agosto, destacan Benalmáde-
na (92,69%), Torremolinos
(92,21%), Fuengirola (91,37%)

y la zona más occidental de la
provincia, que abarca munici-
pios como Marbella y Benaha-
vís, donde se espera una ocu-
pación superior al 87%.

Por otro lado, las estimacio-
nes para septiembre también
anticipan una ligera caída.
Frente al 88,74% registrado en
septiembre de 2024, este año se
prevé una ocupación del
86,96%, lo que supone una
disminución de 1,78 puntos.
Solo Benalmádena y Torremo-
linos superarían el 90% de
ocupación, mientras que Má-
laga capital se posicionaría en
tercer lugar, con un 86,14% es-
timado.
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EXPOSICIÓN La muestra, que puede verse en el Centro Cultural de la Fundación en Málaga, cuenta con más de 250 piezas

JUAN D. M. ARROYO/MÁLAGA | ‘Mece-
nazgo y coleccionismo en la Ca-
sa de Alba’ es la nueva pro-
puesta abierta al público que
expone los tesoros artísticos,
documentales e históricos de
una de las colecciones más im-
portantes de Europa, y mejor
conservadas, que puede verse
en el Centro Cultural de la Fun-
dación Unicaja en Málaga.

La responsable de Artes
Plásticas de la Fundación Uni-
caja, Emilia Garrido Oliver, y el
comisario de la exposición, Ál-
varo Romero Sánchez-Arjona,
han participado en el acto de
presentación de esta muestra,
que se inaugura este miércoles
y podrá visitarse hasta el 11 de
enero del próximo año.

Se trata de un encuentro con
la cultura muy especial, ya que
—como ha destacado Garri-
do— pone de relieve el papel
crucial que tuvo el mecenazgo
en el sostenimiento y la evolu-
ción de las artes por parte de
una de las principales casas
nobiliarias de Europa. Garrido
ha destacado cómo esta idea de
la protección del artista y su po-
sibilidad de poder crear es un
concepto que entronca con los
principios de la propia Funda-
ción, y también porque recorre
seis siglos de apoyo y promo-
ción de la cultura por parte de
la Casa de Alba.

Ahora se pone de relieve ese
papel crucial del mecenazgo a
través de una muestra que reú-

Álvaro Romero Sánchez-Arjona y Emilia Garrido Oliver presentaron la exposición. UNICAJA

La Fundación Unicaja exhibe
tesoros de la Casa de Alba
CONTENIDO__ Pintura, escultura, artes decorativas y documentos de los
palacios de Liria, Monterrey y Las Dueñas, algunas no expuestas antes

marquesa de Lazán, que da pa-
so a la sección dedicada a los
orígenes familiares de los du-
ques de Alba, precursores de la
labor coleccionista de la Casa
en los siglos XV al XVII. Desta-
can obras de artistas como el
Maestro de la Virgo Inter Virgi-
nes, Alonso Sánchez Coello, Si-
mon de Vos y Juan Carreño de
Miranda; esculturas de Juan
Bautista Monegro o Leone Leo-
ni; así como documentos como
el testamento de Fernando el
Católico, cartas de Tiziano,
Sánchez Coello, las reinas Isa-

bel I de Inglaterra y María Es-
tuardo, y un recibo de Lope de
Vega relativo a su pensión a
cargo de la Casa de Alba.

La muestra continúa con la
labor coleccionista de los mar-
queses del Carpio, con obras de
Leandro Bassano o Francisco
Rizi, y la realizada por el duque
Carlos Miguel en el marco del
Grand Tour, con piezas de Gui-
do Reni, Luca Giordano, Battis-
ta Paggi o Giovanni Paolo Pan-
nini. Entre ellas destaca el lien-
zo Imposición del Toisón de
Oro al Mariscal de Berwick por

ne más de 250 piezas, entre pin-
turas, esculturas, elementos de
artes decorativas y documen-
tos procedentes de los palacios
de Liria (Madrid), Monterrey
(Salamanca) y Las Dueñas (Se-
villa). A estos palacios se dedi-
ca una sección que incluye pla-
nos originales, fotografías his-
tóricas, decoraciones y docu-
mentos sobre su morfología,
historia y composición.

El recorrido expositivo se ini-
cia con el retrato realizado por
Francisco de Goya de María Ga-
briela Palafox y Portocarrero,

SOCIEDAD

El sector
hotelero
trabaja contra
la violencia
machista
MÁLAGA | La delegada territorial
de Inclusión Social, Juventud,
Familias e Igualdad, Ruth Sara-
bia, ha instado a la población a
"no bajar la guardia" ante la
violencia de género, especial-
mente en verano, y ha apunta-
do a la importancia de implicar
al sector hotelero a la hora de
detectar y prevenir la violencia
hacia las mujeres "pues en mu-
chas ocasiones es en este tipo
de establecimientos donde se
producen estas situaciones de
maltrato". Sarabia ha presenta-
do este miércoles la campaña
de verano del Teléfono de Aten-
ción a las Mujeres 900 200 999,
que bajo el lema '¡Llévatelo
siempre contigo!', anima a to-
dos los andaluces a hacer uso
de este teléfono y a denunciar
ante las autoridades cualquier
sospecha de agresión a la mu-
jer. Y lo ha hecho en el Hotel Pez
Espada de Torremolinos (Mála-
ga), localidad que se suma así a
esta iniciativa. "Si tenemos una
actitud proactiva para estar
atentos para poner este tipo de
situaciones violentas en cono-
cimiento de las autoridades po-
dremos actuar antes de que
tengamos que lamentar una
agresión machista", ha añadi-
do la delegada. La delegada ha
animado a los malagueños a
guardar el teléfono 900 200 999
en la agenda de sus teléfonos y
a hacerlo viral entre familiares
y amigos y ha recordado que
"los datos que tenemos son que
el 37% de los crímenes, tanto
en España como en Andalucía,
que se producen por violencia
de género son justamente du-
rante los meses de verano".

Felipe V, de Jean-Auguste-Do-
minique Ingres, única obra del
autor presente de forma perma-
nente en España.

A estas piezas se suma una
valiosa colección de bustos y
vasos griegos, fechados entre
los siglos V a. C. y I d. C., y un es-
pacio dedicado a dibujos y gra-
bados de maestros como Alber-
to Durero y Rembrandt, así co-
mo una colección de miniatu-
ras de entre los siglos XVI y XIX
de personalidades como las
emperatrices Josefina y Euge-
nia de Montijo, Ana de Austria
o Felipe III, escultores como
Antonio Canova o Bertel Thor-
valdsen, banqueros como Bin-
do Altoviti y figuras históricas,
mitológicas y religiosas.

Eugenia de Montijo
La exposición prosigue con
una sección dedicada al com-
promiso con las artes y el colec-
cionismo ejercido por la Casa
de Montijo y la Casa de Alba,
con gran protagonismo de la fi-
gura de Eugenia de Montijo,
emperatriz de los franceses. En
ella se recogen obras como el
retrato realizado por Édouard
Alexandre Odier de la condesa
a caballo, vestida de goyesca
en la sierra de Teba; pinturas
de Federico de Madrazo, como
el retrato de María Manuela,
condesa de Montijo, nacida en
Málaga, o de Andrés de la Ca-
lleja. Asimismo, se pueden
contemplar cartas de la empe-
ratriz Sissi y la reina Victoria
del Reino Unido a la condesa,
mobiliario original, porcelanas
de Sèvres y abanicos históricos.
La exposición ensalza también
la figura de artistas presentes
en la colección, a través de
obras de autoras como Lavinia
Fontana, Elisabetta Sirani, Isa-
bella Bozzolini, Sophie Liénard
o Emilia Carmena de Prota.

La exposición concluye con
una selección de uniformes re-
ales completos de Alfonso XII y
Alfonso XIII.



HUELVA

MUNICIPAL Libera espacio para la reforma de la Casa Grande de la Casa Colón, que estará dedicada al legado británico de la ciudad

La Concejalía de Turismo se muda al kiosko
bar de la plaza de Las Monjas tras su reforma
HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda; junto a la
concejal de Turismo y Comer-
cio, Pastora Giménez; y la con-
cejal de Infraestructuras y Ser-
vicios Públicos, Mariló Ponce,
ha visitado este miércoles  la
nueva sede del área de Turis-
mo y Comercio municipal que
desde este miércoles abre sus
en pleno casco histórico de la
ciudad, concretamente en la

plaza de las Monjas. El espacio
elegido, un antiguo kiosko bar
construido en 2008 y cerrado
desde hace varios años, ha si-
do completamente renovado
para acoger las nuevas depen-
dencias de la Concejalía.

La alcaldesa de Huelva, Pi-
lar Miranda, ha explicado que
“la intervención no solo dota a
la Concejalía de un enclave es-
tratégico, visible y accesible

para la ciudadanía y visitan-
tes”, sino que también “de-
vuelve a la vida un inmueble
municipal que se encontraba
en desuso, mejorando la ima-
gen del centro de la capital”.

“Este es el primer paso para
una transformación mayor, ya
que, con la reubicación de la
Concejalía, se puede iniciar la
reforma de la Casa Colón, que
dejará de ser una sede admi-
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COLOMBINAS La portada de El Comercial da la bienvenida a las miles de personas que pasarán por el recinto hasta el próximo lunes

El recinto ferial se llena de vida con el encendido de las Fiestas Colombinas. AYTO

Visita a la nueva sede de la Concejalía de Turismo y Comercio. VH

V. González
HUELVA | Ahora sí. El encendido
oficial de la portada y los fue-
gos artificiales anunciaban
en la noche de este miércoles
que Huelva disfruta ya de sus
fiestas grandes. 

El edificio de El Comercial,
en una portada de 17,50 me-
tros de ancho por 24 de alto y
6,6 de profundidad e ilumina-
da por 84.000 puntos leds,
dará la bienvenida a los miles
de onubenses pasarán por el
recinto hasta el próximo lu-
nes para disfrutar de las Fies-
tas Colombinas.

Con una jornada previa en
la que el recinto se llenó de vi-
da con el Día del Niño y la
prueba del alumbrado, este
miércoles comenzaron ofi-
cialmente las Fiestas Colom-
binas, que este año están de-
dicadas a la provincia a través
de la Diputación Provincial
de Huelva.

Con la emoción y el orgullo
que caracteriza a estas fe-
chas, la alcaldesa de Huelva,
Pilar Miranda, junto al presi-
dente de la Diputación Pro-
vincial, David Toscano, y en
presencia del concejal de Cul-
tura y Patrimonio Arqueoló-
gico, Nacho Molina, y el resto
de corporación municipal,
dieron oficialmente el pisto-

nias, donde antes estaba la
Fábrica de Harina; o ver ma-
quinas trabajando en el En-
sanche Sur, porque juntos he-
mos avanzado y juntos esta-
mos consiguiendo poner a
Huelva en el lugar que se me-
rece”.

Por otro lado, el presidente
de la Diputación aseguró que
“la Diputación se ha propues-
to que, en estas Colombinas,
los miles de personas que pa-
seen por el recinto descubran
lo mejor de la provincia de
Huelva, que conecten con su

corazón, que perciban con ni-
tidez la esencia de quienes so-
mos y entronquen con nues-
tras centenarias raíces”.  

“Fue desde aquí, desde esta
costa, desde este puerto y des-
de estos ríos, de donde partió
un viaje que acabaría cam-
biando el mundo, y aquella
enorme historia sigue viva en
cada rincón de nuestra pro-
vincia. Y, sobre todo, late con
fuerza cada mes de agosto en
las Fiestas Colombinas: una
cita que celebra nuestro pasa-
do compartido y nuestra pro-

yección iberoamericana; una
fiesta que une historia y pre-
sente, cultura y convivencia,
emoción y orgullo”, añadió.

Estas Colombinas, dedica-
das a la Diputación Provin-
cial de Huelva, simbolizan la
alianza entre todos los muni-
cipios de la provincia y el res-
paldo de la capital a una can-
didatura ambiciosa, como es
convertir a Huelva en sede de
la XXX Cumbre Iberoamerica-
na en 2026 y en Patrimonio de
la Humanidad por la Unesco. 

En respuesta a esta dedica-

La ciudad da el pistoletazo de
salida a sus fiestas grandes
ALCALDESA___Ha asegurado
que “estamos ante las Fiestas
Colombinas de la unidad”

DIPUTACIÓN___Organiza una
muestra con dos propuestas
en la Caseta de Exposiciones 

HOY___Rulo y La Contrabanda y
Siloé pondrán la nota musical
en el escenario de conciertos

letazo de salida a las Fiestas
Colombinas 2025, en una no-
che  marcada por la ilusión y
la tradición. 

Durante el acto de inaugu-
ración, la alcaldesa aseguró
que “estamos ante las Fiestas
Colombinas de la unidad, de
una Huelva que avanza de
manera conjunta, que cree en
la colaboración entre admi-
nistraciones, en la fuerza de
lo público y lo privado, y en
una ciudadanía que participa
y empuja”. Miranda también
puso el foco en la vocación
americanista “de una ciudad
en crecimiento cohesionada,
abierta y ambiciosa”.

Como imagen de esa uni-
dad, Miranda ha puesto el fo-
co en el recién unido Muelle
de La Riotinto, “es el mejor
símbolo para estas Colombi-
nas de la unidad. De una
Huelva unida que consigue
cosas que hasta ahora nos pa-
recían imposibles, como reco-
rrer el Muelle de La Riotinto
desde la tierra para meternos
en la misma Ría; cosas como
disfrutar de una exposición
en el Cuartel de Santa Fe; vol-
ver a comprar los mejores
productos de nuestra tierra
en el Mercado de San Sebas-
tián; disfrutar de los velado-
res de la Plaza de Las Colo-

toria, la Caseta de Exposicio-
nes contará con una muestra
organizada por la Diputación
de Huelva que será una ven-
tana abierta “a lo mejor de
Huelva” y un lugar para en-
contrarse con las raíces y con
el talento de los pueblos.

Contará con dos exposicio-
nes. La primera, titulada ‘Fi-
nibus Onubae’, que ofrecerá
una serie de murales de gran
tamaño que invitarán a refle-
xionar sobre los caminos que
han forjado la identidad onu-
bense. A través de esta colec-
ción, los artistas transmitirán
visualmente el patrimonio
social y cultural de la provin-
cia de Huelva. 

La segunda exposición,
‘Un júbilo compartido’, será
un deleite para los sentidos,
ya que estará compuesta por
impactantes fotografías de Ja-
vier Andrada, en las que su
lente deja clara la esencia de
nuestras fiestas y tradiciones,
convirtiendo cada imagen en
una evidencia de nuestras ce-
lebraciones más significati-
vas.

Tras el encendido oficial de
la portada a cargo de la alcal-
desa, un espectáculo pirotéc-
nico de luces llenó el cielo de
Las Colombinas, amenizado
con la interpretación por par-
te de la Banda Municipal de
Música de la Obertura de Car-
men de Bizet y Festive Overtu-
re de Shostakovich.  

Y así, el recinto colombino
se llenó de vida. En su medio
centenar de casetas, en la zo-
na de atracciones y también
en el ampliado espacio de
conciertos, que inauguró
Edurne, para después tomar
el testigo el dúo Maki y María
Artés.

Ya este jueves, será una no-
che en la que el rock será el
protagonista en el escenario
principal con las actuaciones
de Rulo y la Contrabanda a
las 22.30 horas y el grupo Si-
loé a las 00.30 horas.

nistrativa para convertirse en
un referente cultural y turísti-
co vinculado al legado británi-
co de nuestra ciudad”, ha aña-
dido.

Junto a este espacio admi-
nistrativo, también se pone en
marcha de nuevo un punto de
información turística en el
kiosko contiguo, que abrirá de
lunes a viernes de 10.00 a
14.00 y de 17.00 a 20.00 horas.



Huelva  |

TURISMO Son 3,42 puntos más que en 2024 MEDIO AMBIENTE Se declara Zona Especial de Conservación CARRETERAS

Flamencos en Marismas del Odiel. JUNTA

HUELVA | El Consejo de Gobierno
de la Junta de Andalucía ha
aprobado, a propuesta de la
Consejería de Sostenibilidad y
Medio Ambiente, el decreto
por el que se declara la Zona
Especial de Conservación
(ZEC) Marismas del Odiel y se
aprueba el Plan de Ordenación
de los Recursos Naturales
(PORN) del Paraje Natural Ma-
rismas del Odiel y de las Reser-
vas Naturales Isla de Enmedio
y Marisma de El Burro, en la
provincia de Huelva. 

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, con es-
ta norma, el Gobierno andaluz
da “un paso decisivo” en la
consolidación de una gestión
integral y unificada de uno de
los humedales “más emblemá-
ticos del sur peninsular”, ali-
neando su protección con la
normativa europea y nacional
vigente y reforzando los instru-
mentos para su conservación a
largo plazo.

Asimismo, supone un hito
normativo en la trayectoria de
protección de las Marismas del
Odiel, cuya “singularidad eco-
lógica y geográfica” ha motiva-
do desde los años ochenta del
siglo XX su reconocimiento co-
mo Paraje Natural, Reserva
Natural, ZEPA, Humedal Ram-
sar y Reserva de la Biosfera.

Ubicado en la provincia de
Huelva, este conjunto de espa-
cios naturales queda así plena-
mente integrado en la Red Eco-
lógica Europea Natura 2000,
con la declaración como ZEC
del hasta ahora Lugar de Im-
portancia Comunitaria (LIC)
Marismas del Odiel. Esta desig-
nación supone su inscripción
en el Inventario de Espacios
Naturales Protegidos de Anda-
lucía y el establecimiento de
un régimen de gestión unifica-
do para las distintas figuras de
protección que concurren en
este enclave.

Al mismo tiempo, el decreto

aprobado este miércoles ac-
tualiza los límites de la Zona de
Especial Protección para las
Aves (ZEPA) Marismas del
Odiel, adecuándolos a los de la
nueva ZEC para facilitar la ges-
tión coordinada de ambas ca-
tegorías de protección. 

Este decreto sustituye al has-
ta ahora vigente Plan Rector de
Uso y Gestión, que databa de
1990, incorporando avances
en materia de planificación
ambiental y ajustándose al
marco legislativo actual. Entre
las principales novedades des-
taca la delimitación cartográfi-
ca detallada, elaborada a esca-
la 1:10.000 sobre ortofotografía
reciente, que permite una ma-
yor precisión en la gestión te-
rritorial.

Estos límites serán inscritos
en el Registro de la Red de Es-
pacios Naturales Protegidos de
Andalucía, junto con el resto
de las figuras jurídicas actuali-
zadas.

La Junta refuerza la protección
del paraje Marismas del Odiel

Inician el
asfaltado de la
A-481 que une
Chucena e
Hinojos 

HUELVA | La Consejería de Fo-
mento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda inicia este
jueves la rehabilitación del
firme en la carretera A-481,
que une los términos munici-
pales de Chucena e Hinojos, a
la altura del enlace con la au-
tovía A-49. 

Una vez aclarada la titulari-
dad de la vía, y tras la firma de
un acuerdo con la Subdelega-
ción del Gobierno, la delega-
ción territorial de Fomento,
Articulación del Territorio y
Vivienda en Huelva acomete
esta rehabilitación que tiene
como objetivo “mejorar la se-
guridad vial en esta vía”. 

En un comunicado, el dele-
gado del ramo, Jaime Pérez,
ha destacado que “se trata de
una actuación demandada
históricamente por los ayun-
tamientos de Chucena e Hi-
nojos, a la que la Junta de An-
dalucía da respuesta dentro
de un conjunto de actuacio-
nes urgentes acometidas a
través de dos vías: plan de
mantenimiento de firmes,
con un presupuesto de cerca
de un millón de euros
(959.733) para el arreglo de
una decena de carreteras; y
obras de emergencia, con un
millón de euros más, destina-
do a la mejora de la red viaria
más dañada por el tren de bo-
rrascas del pasado marzo”.

Asimismo, Pérez ha señala-
do que en el municipio de Hi-
nojos está prevista una nueva
intervención por en la carre-
tera A-474, que une este mu-
nicipio con Almonte. 

R. V.
HUELVA | El mes de julio ha ce-
rrado en Huelva con una ocu-
pación del 88,73%, lo que su-
pone un ascenso del 0,52%
sobre las previsiones iniciales
y un 3,42% más con respecto
al mismo mes de 2024, según
ha indicado la Asociación
Provincial de Hoteles de
Huelva (APHH), miembro del
Círculo Empresarial de Turis-
mo (CETH).  

Según ha indicado la enti-
dad en una nota de prensa,
por otro lado, el sector hotele-
ro actualiza sus previsiones y
contempla ocupaciones del
85,65% y 74,11% para los me-
ses de agosto y septiembre,
respectivamente, lo que su-
pondría para el mes de agosto
un incremento de las previ-
siones iniciales de 0,56 pun-
tos y para septiembre un des-
censo de 0,9 puntos.

Del análisis de los datos de
cierre de los meses de junio y
julio se extrae la “confirma-
ción” que ya el sector puso de
manifiesto al principio de la
temporada y que este año “se-
ría muy parecido en cuanto a
ocupación se refiere respecto
del año pasado”. 

“Cierto es que tanto junio

como julio en sus respectivos
cierres han mejorado, aun-
que no de manera muy signi-
ficativa, los datos alcanzados
en 2024 (+2,64 puntos junio y
+3,24 puntos julio), si bien es
algo razonable cuando habla-
mos de altos porcentajes de
ocupación que están condi-
cionados por la disponibili-
dad de oferta”, ha explicado
el secretario general de la en-
tidad, Rafael Barba.

Además, ha detallado que
esa “posible mejora” que
marca la tendencia de los me-
ses de junio y julio -media de
incremento del grado de ocu-
pación de casi tres puntos-
“estará condicionada por el
comportamiento de las reser-
vas de última hora como vie-
ne siendo habitual en los
años postpandemia”.

Por zonas, la Costa orienta
ha obtenido una ocupación
del 87,08% (2,01 puntos más);
Huelva capital, un 82,89%
(4,06 puntos más); Punta
Umbría-Cartaya, 88,15% (3,38
puntos más); Islantilla-Lepe-
Isla Cristina, 90,83% (2,02
puntos más); Ayamonte,
88,75% (7,27 puntos más), y el
interior, 74,27% (3,73 puntos
más).

El mes de julio
se despide con
una ocupación
del 88,73% en
la provincia
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SUCESOS El suceso ha causado gran alarmaSUCESOS El individuo intentó huir saltando por los balcones INSTALACIONES

ESPERANZA CALZADO | La Policía
Nacional, a través de sus gru-
pos UDEV Patrimonio y
UDEV Personas, ha realizado
varias detenciones relevantes
esta semana. Destaca la de un
hombre sobre el que pesaban
varias reclamaciones judicia-
les por hechos violentos.

El individuo fue localizado
gracias a un dispositivo con-
junto tras haber amenazado
días antes a varios vecinos
con un arma blanca. Durante
las labores de búsqueda, su
expareja alertó a los agentes
de que el sospechoso la man-
tenía retenida contra su vo-
luntad en su domicilio.

Ante la gravedad de la si-
tuación, los agentes accedie-
ron al inmueble, momento en
el que el hombre intentó huir
saltando por los balcones y
colándose en una vivienda
contigua. Finalmente fue de-
tenido y se le imputan los de-
litos de detención ilegal, alla-
namiento de morada, malos
tratos en el ámbito familiar,
amenazas, quebrantamiento
de condena y diversas recla-
maciones judiciales. El Juzga-
do de Instrucción nº1 de Jaén
ha ordenado su ingreso en
prisión.

La víctima, por su parte, ha

recibido asistencia y protec-
ción conforme al protocolo
activado por el Grupo UFAM
de la Policía Nacional.

Además, en una operación
paralela, los mismos grupos
policiales detuvieron a dos

personas acusadas de retener
ilegalmente a un varón que
presuntamente mantenía
una deuda con ellos. Tras una
rápida actuación policial, la
víctima fue liberada y los res-
ponsables puestos a disposi-
ción judicial.

Estas actuaciones reflejan
la coordinación y eficacia de
los grupos de investigación
de la Policía Nacional en la lu-
cha contra delitos que afec-
tan directamente a la seguri-
dad y la integridad de las per-
sonas.

Detenido un hombre
por retener de forma
ilegal a su expareja

El Bulevar
tendrá un box
para hacer
deporte
FRAN CANO | El Bulevar contará
con un box de entrenamiento
deportivo funcional al aire li-
bre con la cesión de un espa-
cio, por parte del Ayunta-
miento, en la tercera fase del
parque.

La media es posible con el
impulso de Cube Park Jaén
Entrena y se aplicará con la
intención de lograr el éxito
que ya se tiene en otras ciuda-
des. 

A la firma del convenio han
acudido el alcalde de Jaén, Ju-
lio Millán; el concejal de Pa-
trimonio Municipal, José Ma-
ría Cano, y el representante
de la Fundación Mejor Igual y
cofundador de Cube Park
Jaén Entrena, José Antonio
Espín.

“Se trata de un contenedor
marítimo rehabilitado en el
que se almacena material de-
portivo, se abre por los cuatro
lados, e incluso en su misma
base se montan varias postas
para realizar entrenamiento
en circuito”, describe Espín,
quien entiende que la elec-
ción del Bulevar es un acierto.

“Es un espacio que en el
que siempre la gente se ha
volcado con el deporte y nos-
otros queremos ahora com-
plementarlo con este nuevo
servicio que, además, tiene
un componente social, pues-
to que ofrecemos también un
programa de becas para gen-
te vulnerable, tercera edad e
infantil”, abunda.

En la misma línea, José Ma-
ría Cano entiende que la me-
dida será un revulsivo para la
práctica del deporte al aire li-
bre en la capital. “Es una ini-
ciativa muy interesante y no-
vedosa”.

REDACCIÓN | Agentes de la Poli-
cía han detenido al presunto
autor del apuñalamiento de
un menor de edad en un co-
nocido parque de Jaén capi-
tal. La rápida intervención de
los indicativos policiales en
servicio permitió la detención
de dos personas, lo que ha lle-
vado al esclarecimiento de los
hechos. 

Ambos han sido puestos a
disposición judicial como
presuntos autores de delitos
de lesiones y robo con violen-
cia e intimidación.

El suceso generó gran alar-
ma entre los vecinos, al tra-
tarse de un ataque contra un
menor en un entorno habi-
tualmente familiar. Gracias a
la colaboración ciudadana y
a la actuación de los agentes,
se pudo localizar y detener a
los presuntos implicados con

rapidez.
Por otro lado, también se

ha investigado una presunta
agresión ocurrida en el marco
de una riña vecinal. En este
caso, una mujer de 27 años
fue detenida como presunta
autora de un delito de lesio-
nes, tras agredir a otra mujer
de 64 años. 

Según fuentes policiales, la
detenida habría accedido
presuntamente de forma ile-
gal al domicilio de la víctima,
la habría sacado “agarrándo-
la de los pelos” y la habría
arrojado contra el pavimento,
causándole presuntas lesio-
nes graves por fractura, por
las que se encuentra pendien-
te de intervención quirúrgica.

Tras su detención, pasó a
disposición por delitos de le-
siones y allanamiento de mo-
rada.

Arrestado el
presunto autor del
apuñalamiento de
un menor
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Policía Nacional. EP

Coche de la Policía Local. FRAN CANO

SEMANA INTENSA___La Policía Nacional tiene una
semana intensa de actuaciones, con varias detenciones
por distintos delitos en Jaén

OTRO CASO MÁS___Investigan una
presunta agresión ocurrida en el
marco de una riña vecinal 

EAunque este año julio
está siendo benevo-
lente con los grados,
Jacinta sigue aprove-

chando el fresquito de la ma-
ñana para hacer los manda-
dos. Con la garcilasiana cum-

bre cubierta de nieve por la
edad —soneto XXII— y los
achaques propios de haber
descontado muchas prima-
veras, ella es fiel a su cita ma-
tutina con el mercado. Con
su bata vaporosa de flores

que cuenta con el preciso re-
cato, carrito de cuadros en
mano y el monedero bajo la
axila, Jacinta se lanza a hacer
el control de calidad: “Trini,
hija, ¿cómo tienes hoy el gé-
nero? Si no me llego maña-
na”. Entretanto, aprovecha
para conocer los datos so-
cioeconómicos de sus conve-
cinos y se preocupa por la se-
guridad ciudadana: “María,
¿y la pequeña? ¿Sigue traba-
jando en aquella empresa
tan grande? Que tenga cuida-
do por ahí, que hay mucho
maleante”.

Llega a casa y se encierra

con su cuenta particular de
relatos vencidos. El paro ha
ensombrecido las paredes de
su casa y aún tiene que ali-
mentar a varios de sus hijos
que ya superan la treintena.
Mientras guisa unas patatas
para tortilla, jugositas como
les gustan a sus nietos, en-
ciende la televisión para es-
cuchar en el NO-DO al Caudi-
llo. Parece más desmejorado.
La edad, que no perdona.

Nos anuncia que seguirá
endulzándonos la vida con
su presencia hasta, por lo
menos 2027. Si los grupos
parlamentarios quieren

aprobarle los presupuestos,
bien; si no, pues sin presu-
puestos, ya ves tú qué más
da. Indicó que la renta dispo-
nible real de los españoles ha
subido un 9% desde 2018,
dato que es cierto —no va a
mentir en todo—, pero lo que
calla nuestro adorado líder
es que las familias son cada
vez más pobres por la subida
de alquileres e hipotecas por
encima del IPC, la caída o es-
tancamiento de los salarios,
la acumulación de la infla-
ción en más de un 15%... En
definitiva, el dinero que hay
en los hogares es mayor, pero

el poder adquisitivo ha dis-
minuido. El traje económico
de Sánchez brilla en sus dis-
cursos, pero fuera de Mon-
cloa todos ven lo mismo: el
emperador va desnudo, que
diría Andersen.

Jacinta apaga la tele con
una desazón enorme. Des-
pués de oír el soporífero dis-
curso triunfalista de un se-
ñor que quiso parecerse a
Héctor de Troya y ha acabado
como Don Quijote, recuerda
que detrás de esa figura de-
macrada había un rótulo que
decía: “cumpliendo”. Qué
valor.

Qué valor

RELOJES DE ARENA

Antonio Martínez Nieto
Profesor de Lengua Española y Literatura

Dos detenidos
acusados de retener
ilegalmente a un 
varón por una
presunta deuda

JAÉN



EDUCACIÓN Su objetivo es “impulsar el talento para transformar el territorio y liderar el futuro”

Jaén  |

ESPERANZA CALZADO | En la histó-
rica calle Bernabé Soriano de
Jaén capital, se respira una
emoción difícil de describir
desde el martes por la noche.
Y es que la Administración de
Loterías número 6, ubicada
en pleno corazón del casco
antiguo, ha vuelto a hacer
magia: esta vez con el codi-
ciado premio de El Millón del
Euromillones.

El sorteo de este martes ha
dejado una lluvia de euros en
la provincia, pero lo más en-
trañable es que esta misma
administración fue la encar-
gada de repartir El Gordo del
sorteo extraordinario de Na-
vidad en 2023. ¿Casualidad o
destino? No se sabe, porque
es la segunda vez en lo que va
de 2025 que El Millón de Euro-
millones toca en la provincia.
La anterior fue en marzo de
2025, en Úbeda. Fue en la co-
nocida como la administra-
ción de Los Cerros, que tam-
poco deja de repartir suerte. 

Además, a finales del año
pasado, en noviembre, se vol-
vió a validar en Jaén capital.
Esa vez, en la administración
de la calle doctor Eduardo
García-Triviño López, que re-
cientemente vendió un pre-
mio gordo de la Bonoloto de
cerca de tres millones de eu-
ros.

Manuel Aceituno, gerente
de la administración, no
ocultaba su alegría. Supo del

premio gracias a un grupo de
intercambio de lotería con
compañeros de toda España,
y al verificarlo en la web ofi-
cial confirmó que la suerte
había tocado su administra-
ción. El boleto fue validado el
sábado por la mañana y, aun-
que todavía se desconoce
quién es el afortunado, todo
apunta a que podría tratarse
de algún vecino o turista que
pasó por la zona durante la

mañana del mercado o en
una caminata tempranera.

Aceituno recuerda la emo-
ción de otros grandes pre-
mios, como el Sorteo de Navi-
dad de 2023, en el que su ad-
ministración repartió 88 mi-
llones de euros, una expe-
riencia que describe como in-
olvidable por la cercanía y la
emoción compartida con los
agraciados. “Es diferente”,
señala, refiriéndose al premio

El Millón del Euromillones
vuelve a sonreír a la capital
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Manuel Aceituno, gerente de la administración. VIVA JAÉN

BEDMAR TAMBIÉN CELEBRA___Un boleto premiado con 193.669 euros
convierte al pequeño municipio jiennense en protagonista del sorteo 

de Euromillones, que al ser
más individualizado, no per-
mite ver de cerca la alegría del
ganador. Aun así, destaca la
buena racha que vive la ciu-
dad de Jaén, ya que reciente-
mente otra administración lo-
cal repartió tres millones de
euros. 

“Una vez más la suerte nos
sonríe”, concluye con orgu-
llo, confiando en que este
nuevo premio también se
quede entre las calles y veci-
nos de su ciudad.

Pero la fortuna ha sido ge-
nerosa con más rincones del
país: Bedmar, también en
Jaén, ha validado uno de los
dos boletos premiados con
193.669,04 euros de la Segun-
da Categoría (5 números + 1
estrella). El otro afortunado
ha sellado su suerte en Usur-
bil (Gipuzkoa), confirmando
que esta semana, el mapa de
la suerte ha estado muy re-
partido.

La Tercera Categoría tam-
bién ha hecho parada en
Fuengirola (Málaga) y Alcalá
de Henares (Madrid), donde
dos nuevos jugadores han ro-
zado el gran premio, lleván-
dose a casa un sustancioso
botín.

En Jaén, se habla de sue-
ños, de viajes pendientes, de
hipotecas que se acaban y, so-
bre todo, de esperanza. Por-
que cuando la suerte se repite
en el mismo lugar...

DIPUTACIÓN  En el Hospital San Juan de Dios

ESPERANZA CALZADO | El Antiguo
Hospital de San Juan de Dios
de Jaén acogió la tradicional
recepción que organiza la Di-
putación a los menores saha-
rauis que se desplazan duran-
te el verano a la provincia
jiennense a través del progra-
ma Vacaciones en Paz. Fran-
cisco Reyes ha recibido a un
grupo de medio centenar de
menores participantes en es-
ta iniciativa promovida por la
Asociación de Apoyo al Pue-
blo Saharaui de Jaén y la Aso-
ciación del Sáhara Libre, de
Linares, y que cuenta con la
colaboración de la Diputa-
ción. 

En esta recepción, Reyes ha
puesto de relieve la importan-
cia de este programa, puesto
que facilita “que en torno a un
centenar de niños y niñas esté
durante este periodo estival
atendido por familias de la
provincia de Jaén, a través de
estas dos asociaciones jien-
nenses”. 

La Administración provin-
cial coopera en esta iniciativa

que contribuye a mejorar el
bienestar de estos menores
durante su estancia en el te-
rritorio jiennense, “ya que les
permite abandonar sus cam-
pamentos en periodos de
temperatura extrema, disfru-
tar de cosas que van a estar
recordando durante todo el
año, además de tener acceso
a revisiones médicas y a una
alimentación equilibrada, y,
sobre todo, de divertirse en
nuestros pueblos y de disfru-
tar de las familias que los aco-
gen”, ha señalado el presi-
dente de la Administración
provincial, que ha agradeci-
do a estas familias y a los co-
lectivos que promueven este
programa la labor que des-
arrollan. 

La cooperación con el pro-
yecto de Vacaciones en Paz
forma parte del compromiso
que mantiene la Diputación
Provincial de Jaén con la coo-
peración internacional, una
línea de acción que en este
2025 cuenta con una partida
superior a los 850.000 euros. 

Recepción a los
menores saharauis
del programa
Vacaciones en Paz

Recepción de los menores saharauis. DIPUTACIÓN



TRANSPORTE Es el contrato de mayor volumen de los destinados a la explotación del tranvía

Jaén  |

ESPERANZA CALZADO | El Consejo
de Gobierno ha autorizado la
licitación por cerca de 18 mi-
llones de euros la contrata-
ción del servicio de operación
del sistema tranviario de Jaén
para los próximos cuatro
años, más la posibilidad de
una prórroga por un año más.
La previsión de la Junta es
que el tranvía pueda empezar

a funcionar en “el próximo in-
vierno”. Se trata del contrato
de mayor volumen de los des-
tinados a la explotación del
tranvía de Jaén. Este contrato,
esencial para garantizar la
puesta en marcha y explota-
ción segura y eficiente del
tranvía, abarca los servicios
de operación comercial del
sistema tranviario, incluyen-

do la coordinación operacio-
nal del mantenimiento, la
atención al cliente, la gestión
del billetaje, la seguridad, la
limpieza, la digitalización de
procesos y la elaboración de
informes de seguimiento.

El contrato se divide en tres
bloques. El primero, centrado
en la operación del sistema,
incluye la conducción de

La previsión de la
Junta es que el tranvía
pueda empezar a
funcionar en invierno
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Tranvía de Jaén. JUNTA DE ANDALUCÍA

LICITACIÓN___La Junta licita por cerca de 18 millones el
contrato del sistema de operaciones del tranvía de Jaén

tranvías, atención al cliente,
inspección, planificación,
gestión del billetaje, limpie-
za, seguridad y vigilancia,
gestión del aparcamiento di-
suasorio.

Un segundo bloque corres-
ponde a la coordinación ope-
racional del mantenimiento,
con tareas como supervisión
de contratistas, uso del Siste-
ma de Gestión del Manteni-
miento, el control de docu-
mentación técnica y el apoyo
técnico a la Administración.

El tercer bloque acoge la
atención al cliente y el control
del fraude, además de la ges-
tión de oficinas de atención al
usuario, encuestas de satis-
facción y campañas de con-
cienciación.

La licitación llega después
de que el propio Consejo de
Gobierno autorizara en junio
de 2025 una modificación pre-
supuestaria de 31,9 millones
de euros para garantizar las
partidas necesarias para su
contratación. Desde enton-
ces, ya se han licitado el con-
trato de señalización ferro-
viaria, por 3,2 millones de eu-
ros, y ahora se ha autorizado
la licitación de este segundo
contrato de sistema de opera-
ciones.

El Sistema Tranviario de
Jaén fue construido por la
Junta de Andalucía y entrega-
do al Ayuntamiento de Jaén
en 2011. Sin embargo, nunca
llegó a entrar en funciona-
miento.

En 2021, se firmó un nuevo
convenio en el que la Junta se
comprometía a la licitación
de los contratos de operación
y mantenimiento, además de
la gestión de la explotación
comercia.

Antes de su puesta en servi-
cio, ha sido necesario ejecu-
tar diversos contratos de
puesta a punto del material
móvil, infraestructuras y sis-
temas para preparar el siste-
ma para entrar en servicio.

INDUSTRIA  Acuerdo entre Andalucía y Japón

ESPERANZA CALZADO | La empresa
japonesa Takahata, líder glo-
bal en ingeniería y fabrica-
ción de componentes plásti-
cos y metálicos, ha reafirma-
do su compromiso con su
centro de negocio en La Caro-
lina durante la visita institu-
cional del presidente de la
Junta, Juanma Moreno, a la
sede central del grupo en To-
kio. La visita ha coincidido
con la firma de un acuerdo
entre la Agencia TRADE y JE-
TRO, organismo estatal japo-
nés de promoción del comer-
cio exterior, que posiciona a
Andalucía como la primera
región del mundo con la que
JETRO suscribe una alianza
de este tipo. Moreno ha su-
brayado el papel de Takahata
como motor de la reindustria-
lización de Jaén, especial-
mente en el sector de la auto-
moción, y ha valorado muy
positivamente que la compa-
ñía japonesa haya confirma-
do que sus planes de futuro
en Europa pasan por su plan-
ta en La Carolina. “Este tipo
de compromisos confirman
que Andalucía está en el ma-
pa de la innovación y la in-
dustria avanzada”, afirmó el
presidente, quien destacó
también el creciente interés
japonés en ámbitos como el
hidrógeno verde o las energí-
as renovables, donde Anda-
lucía es ya un referente inter-
nacional.

La planta jiennense de Ta-
kahata, inaugurada con una
inversión inicial de 6,5 millo-
nes de euros, ha supuesto un
importante impulso a la crea-
ción de empleo industrial en
la provincia, históricamente
vinculada al sector del plásti-
co y el automóvil. En un con-

texto de recuperación y trans-
formación industrial, la pre-
sencia de compañías como
Takahata contribuye a conso-
lidar un ecosistema competi-
tivo y de alto valor añadido en
el territorio. Con una factura-
ción global de 341 millones de
euros y cerca de 4.850 emple-
ados en países como Japón,
India, Estados Unidos, China,
Vietnam, Malasia, Australia,
Tailandia, Singapur y Espa-
ña, Takahata ha situado a La
Carolina como pieza clave en
su proyección internacional.
La empresa suministra a sec-
tores estratégicos como el au-
tomovilístico, sanitario u óp-
tico, reforzando el papel de
Jaén como nodo logístico e in-
dustrial.

Por su parte, el acuerdo en-
tre TRADE y JETRO establece
mecanismos de cooperación
que facilitarán la internacio-
nalización de empresas anda-
luzas en Japón y la inversión
japonesa en Andalucía, con
una agenda prevista de más
de una veintena de acciones
comerciales en el país asiáti-
co a lo largo del año. Esta
alianza, pionera a nivel mun-
dial, consolida la relación en-
tre ambas economías y abre
nuevas oportunidades de ne-
gocio en sectores industria-
les, tecnológicos y energéti-
cos.

En la reunión, Moreno es-
tuvo acompañado por la con-
sejera de Economía, Hacien-
da y Fondos Europeos, Caroli-
na España, el consejero de In-
dustria, Energía y Minas, Jor-
ge Paradela, el consejero de
Turismo y Andalucía Exterior,
Arturo Bernal, y el secretario
general de Acción Exterior y
UE, Enric Millo.

Takahata refuerza su
apuesta por Jaén
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Otros 221 municipios es-
tán agrupados como de prio-
ridad media, es decir, que
presentan problemas en al
menos cuatro indicadores; y
181 localidades con priori-
dad baja, con dos o tres indi-
cadores en los que se detec-
tan datos preocupantes. En
total son 480 municipios los
que requieren, de forma más
o menos urgente, actuar con-
tra la falta de población, el
61% de los 785 que compo-
nen Andalucía. No obstante,
anualmente el Instituto de
Estadística y Cartografía (IE-
CA) revisará y actualizará los
indicadores.

El documento apuesta por
crear y difundir oportunida-
des en las zonas con proble-
mas, pero también garanti-
zar una buena dotación de
servicios. La finalidad es que
el 97% de la población esté a
30 minutos de una vía de
gran capacidad, de un centro
de atención primaria, de un
centro de urgencias, de un
hospital, de un centro de
Educación Secundaria, de
bachillerato y de FP; a un
máximo de 50 minutos de un
centro universitario; a 35 de
un centro de Servicios Socia-
les; y a 40 minutos de un cen-
tro de la mujer.

La Estrategia se puede
consultar en el Portal de
Transparencia de la Jun-
ta(https://juntadeandalucia
.es/organismos/transparenci
a/planifi...- estadistica/ pla-
nes.html).

DEMOGRAFÍA Actualmente sigue creciendo en población gracias a su positivo saldo migratorio, ya que el saldo vegetativo es negativo

Gente pasea por una calle del centro de la capital andaluza. EUROPA PRESS

OBJETIVO___La Junta apuesta por sumar dos millones más de habitantes en los próximos 25 años hasta alcanzar los
diez millones en 2050  PROBLEMA___ Más de la mitad de los andaluces se concentra en una treintena de ciudades

SEVILLA. EUROPA PRESS | El conse-
jero de Justicia, Administra-
ción Local y Función Pública,
José Antonio Nieto, presentó
recientemente durante una
comparecencia parlamenta-
ria en comisión la primera Es-
trategia frente al Desafío De-
mográfico, aprobada hace
dos semanas por el Consejo
de Gobierno, que nace con el
objetivo de “mantener el lide-
razgo” de ser la comunidad
autónoma con mayor pobla-
ción, apostando por sumar
dos millones más de habitan-
tes en los próximos 25 años
hasta alcanzar los diez millo-
nes en 2050.

Andalucía parte en este re-
to con la ventaja de no tener
un problema generalizado de
despoblación y de ser la co-
munidad más poblada de Es-
paña con más de 8,6 millones
de habitantes. Actualmente
sigue creciendo en pobla-
ción, pero por el saldo migra-
torio, ya que el saldo vegetati-
vo es negativo, según una no-
ta de este departamento.

Por ello, las previsiones es-
timan que hacia 2040 ese cre-
cimiento se estanque y en
2070 Andalucía puede perder
800.000 habitantes. Aun así,
en su comparecencia Nieto ha
recordado que Andalucía
contaba al finalizar 2024 con
1.345.929 habitantes más que
en 1999.

“Nuestro objetivo es, al me-
nos, mantener el mismo rit-
mo de crecimiento y llegar a
los 10 millones de habitantes

en 2050”, aseguró.
Para lograr esta meta la Es-

trategia plantea “políticas de
apoyo a la natalidad que per-
mitan, al menos, un saldo ve-
getativo cero en 2040. En este
momento nuestro saldo vege-
tativo es negativo en 13.205
personas/año”.

Por ello, el reto es recupe-
rar la tasa de natalidad de
2017, es decir, a cifras de hace
tan solo ocho años. “Impul-
sar políticas de retención del
talento y mejora de las ofertas
de empleo, público y privado,
para mejorar el saldo migra-
torio con el resto de las comu-
nidades autónomas”, son
otras medidas a las que ha he-
cho alusión el consejero.

El 70% en 195 municipios
Andalucía, con 785 munici-
pios y 5.761 núcleos de pobla-
ción presenta un problema de
distribución de su población,
pues más de la mitad de los
andaluces se concentra en
una treintena de ciudades. Si
sumamos las capitales y las
10 áreas metropolitanas más
pobladas, son en total 195
municipios donde reside el
68,7% de la población; mien-
tras que el 22,4% vive en 253
localidades denominadas
ciudades medias; y solo el
8,9% reside en 337 munici-
pios rurales.

La Junta de Andalucía se-
ñala como principal reto lo-
grar un reparto homogéneo
de la población, ya que el cre-
cimiento de habitantes se

concentra en grandes capita-
les, comarcas de litoral como
la Costa del Sol y zonas como
el Valle del Guadalquivir, con
la consiguiente necesidad de
recursos para prestar servi-
cios a cada vez más vecinos.

Mientras tanto, más de la
mitad de los municipios de
interior lleva décadas per-
diendo población. Con esta
radiografía, el documento
aglutina los municipios an-
daluces en cuatro categorías
según la prioridad de actua-
ción.

Dibuja para ello nueve in-
dicadores, entre ellos, la den-
sidad de población; las tasas
de crecimiento poblacional y
vegetativo; los índices de en-
vejecimiento y dependencia;
la tasa migratoria; la edad
media de la población; la ra-
tio de masculinidad; la tasa
de desempleo; la renta me-
dia; así como características
como la distancia y la altitud
o el uso del suelo.

Con prioridad alta
Según esos indicadores la

Junta de Andalucía ha detec-
tado 78 municipios conside-
rados de prioridad alta ya que
presentan datos preocupan-
tes en al menos siete de ellos.
Precisamente, el consejero
explicó que estas localidades
se ubican en zonas en las que
existen espacios naturales
protegidos. Por ello, apostó
“por la implantación de polí-
ticas de desarrollo sosteni-
ble” que permitan el impulso
de estas poblaciones sin afec-
tar a la protección de estos es-
pacios.

Andalucía aspira a seguir siendo la
comunidad autónoma más poblada

CINE La iniciativa busca fomentar la asistencia a salas como un hábito social y cultural a través de un precio especial de 3,50 euros la entrada

La pandilla de Futbolísimos regresa a los cines este agosto
MADRID. EUROPA PRESS | La pandi-
lla del fútbol infantil, los Fut-
bolísimos, regresa el próximo
8 de agosto a los cines españo-
les con una película basada en
El misterio del tesoro pirata,
décimo libro de la saga de Ro-
berto Santiago. El reparto con-
tará con actores como Arturo
Valls o Miguel Ángel Muñoz.
Han pasado siete años desde

el rodaje de la primera entrega
y el nuevo reparto infantil está
liderado, además, por Nicolás
Rodicio que da vida a Pakete.
Junto a él, Cosette Silguero se-
rá Helena y Nerea Pascual in-
terpretará a Almudena, la ca-
rismática capitana de Los Jus-
tos, conocida como Laoi Chan
San.

El elenco adulto se mantie-

ne con Joaquín Reyes, Carmen
Ruiz, William Miller y Norma
Ruiz. La dirección corre de
nuevo a cargo de Miguel Ángel
Lamata, con guion de Bárbara
Alpuente y del propio autor de
la saga, Roberto Santiago.

Esta nueva entrega se basa
en El misterio del tesoro pira-
ta, el décimo libro de la colec-
ción publicada por SM desde

2013. Con 27 títulos y más de 5
millones de ejemplares vendi-
dos en 12 idiomas, Los Futbolí-
simos se han convertido en un
fenómeno internacional que
ha acercado la lectura a toda
una generación.

Para su autor, Roberto San-
tiago, escribir para niños y
adultos parte de la misma
esencia. “La única diferencia

entre ambos géneros es el uso
de distintos materiales narra-
tivos. Pero en los contenidos
no hay diferencias. Como tam-
poco la hay en los valores que
se transmiten. Temas eternos
como el amor, la amistad, los
celos, la traición o los secretos
nos interesan por igual a los
lectores de todas las edades”,
añade en un comunicado.

La cinta está producida por
Chester Media Producciones y
Wandermoon, en coproduc-
ción con Misterio Pirata AIE y
la colombiana Take One.
Cuenta con la participación de
RTVE, Movistar+ y Telema-
drid, y con el respaldo de la
Comunidad de Madrid y la Re-
gión de Murcia Film Commis-
sion. 

EXTRA |



CINE Tras el futuro estreno de ‘Avatar: Fuego y ceniza’, que llegará a los cines el próximo 19 de diciembre

La cuarta y quinta entrega de Avatar
ya tienen fecha de lanzamiento

MADRID.  EUROPA PRESS | Tras el fu-
turo estreno de Avatar: Fuego
y ceniza, que llegará a los ci-
nes el próximo 19 de diciem-
bre, la cuarta y quinta entrega
de la taquillera saga de James
Cameron tienen previsto su
lanzamiento para el 21 de di-
ciembre de 2029 y el 19 de di-
ciembre de 2031, respectiva-
mente. Así, quedan varios
años hasta que la historia de
Jake Sully y su familia llegue a
su fin y, no obstante, el cine-
asta ya está pensando en se-
guir expandiendo la franqui-
cia con un spin-off.

“Le dije [a Disney]: Mira,
quiero hacer una serie antoló-
gica de animación ambienta-
da esencialmente en el mun-
do, pero con historias que no
habrías esperado de ese mun-
do”, reveló Cameron en una
entrevista concedida a Empi-
re. “Incluso podría haber un
largometraje de animación:
podría ser un largometraje
para streaming o un largome-
traje para el cine”, añadió.

Cabe decir que, en los últi-
mos años, ciertas series anto-
lógicas han gozado de una
buena recepción en platafor-
mas, como es el caso de Love,
Death + Robots en Netflix, Se-
cret Level en Prime Video o
Star Wars: Visions en Dis-
ney+, mientras que el cineas-
ta señaló Animatrix, un reco-
pilatorio de cortometrajes de
2003 que exploraban el uni-
verso de Matrix, como ejem-
plo de lo que pretende. “To-

dos ellos son grandes ejem-
plos de cómo podemos añadir
textura y detalles barrocos al
mundo de Avatar”, expresó.

Según el creador, la nueva
ficción podría mostrar “ante-
cedentes de personajes y co-
sas tangenciales que ocurrie-
ron fuera de las cámaras en
las películas. ¿Quién aterrizó
por primera vez en Pandora?
La primera expedición. Podrí-
as ir donde quisieras”.

En todo caso, el proyecto se
encontraría en fases muy tem-
pranas del desarrollo. “Aún
no hemos hecho mucho con
eso”, aceptó Cameron, expli-
cando que todavía están reco-
pilando historias y aún deben
encontrar a los cineastas y
animadores que quieran ha-
cerlo.

Por el momento, lo próxi-
mo que los fans podrán ver
del universo de Avatar será la

tercera entrega de la saga ci-
nematográfica, Fuego y Ceni-
za, que acaba de lanzar su pri-
mer tráiler oficial y está dis-
puesta a seguir la estella de
sus precedesoras y convertir-
se en uno de los grandes ta-
quillazos no ya solo del año,
sino de la historia del cine.

“Con Avatar: Fuego y Ceni-
za, James Cameron transporta
al público de vuelta a Pando-
ra en una nueva y envolvente

aventura con Jake Sully (Sam
Worthington), el marine con-
vertido en líder Na'vi, la gue-
rrera Na'vi Neytiri (Zoe Salda-
ña) y la familia Sully”, reza la
escueta sinopsis oficial del fil-
me, que también cuenta en su
reparto con Sigourney Wea-
ver, Stephen Lang, Oona Cha-
plin, Cliff Curtis, Britain Dal-
ton, Trinity Bliss, Jack Cham-
pion, Bailey Bass y Kate Wins-
let, entre otros.

. JESÚS HELLÍN - EUROPA PRESS - ARCHIVO

Fotograma de la taquillera película ‘Superman’ . WARNER BROS.

EN PROYECTO___ Las nuevas entregas de la taquillera saga de James Cameron tienen previsto
su estreno para el 21 de diciembre de 2029 y el 19 de diciembre de 2031, respectivamente

CINE Su recaudación de 500 millones de dólares supera con creces a estrenos como ‘Thunderbolts’ y ‘Capitán América: Brave New World’

En tres semanas, ‘Superman’ ya es la película
de superhéroes más taquillera del año
MADRID. EUROPA PRESS | Han pa-
sado menos de tres semanas
desde que Superman de Ja-
mes Gunn se estrenó en cines
y ya ha recaudado más de
500 millones de dólares a ni-
vel global. Con esta astronó-
mica cifra, la cinta protago-
nizada por David Corenswet
ha superado con creces a es-
trenos como Thunderbolts y
Capitán América: Brave New

World, conviertiéndose en la
película de superhéroes más
taquillera de 2025.

A pesar de la expectación
de los fans marvelitas en tor-
no a Thunderbolts, el filme
recaudó 415 millones de dó-
lares en taquilla a nivel glo-
bal, es decir, menos de lo que
ya ha acumulado Superman
estando aún en cartelera.
Menor fue el botín de Capi-

tán América: Brave New
World, que recaudó 382 mi-
llones.

Superman competirá aho-
ra en taquilla con Los 4 Fan-
tásticos: Primeros Pasos,
que llegó a los cines el pasa-
do viernes 25 de julio y ya
acumula 216 millones de dó-
lares a nivel global. Sin em-
bargo, dicho estreno no mer-
mó mucho la recaudación de

Muere Paul
Mario Day,
vocalista
original de
Iron Maiden

MADRID. EUROPA PRESS | Paul Ma-
rio Day, vocalista original de
Iron Maiden, ha fallecido a los
69 años, víctima de un cáncer,
según han anunciado sus
compañeros de More, su ban-
da de música posterior, que re-
conoce al artista como “una
pieza clave de la nueva ola del
heavy metal británico y una fi-
gura muy querida del rock bri-
tánico”.

“Fue una gran parte de la
nueva ola del heavy metal bri-
tánico desde su época en una
versión temprana de Iron Mai-
den y por supuesto su fantásti-
ca actuación en el álbum War-
head. Fue una figura muy que-
rida en la música rock británi-
ca y tocó muchos conciertos
memorables”, señaló la banda
More en su perfil de Facebook.

Nacido el 19 de abril de 1956,
Paul Mario Day se convirtió a
los 19 años en el primer can-
tante de Iron Maiden, cuando
el bajista Steve Harris le reclu-
tó a finales de 1975. 

Day permaneció en el grupo
durante 10 meses, pero lo
abandonó tras ser acusado de
falta de energía y carisma. 

En 1980, Day formó el grupo
de heavy metal More y perma-
neció con la banda hasta 1982,
tocando en el famoso festival
Donington Monsters of Rock
en 1981. 

Durante su tiempo con el
grupo, también fueron telone-
ros de Maiden en la gira Killers
de 1981. Más tarde se unió a la
banda Wildfire y luego lideró a
la banda reformada de glam
rock Sweet.

MÚSICA

Superman este último fin de
semana, pues la cinta sumó
más de 44 millones de dóla-
res en taquilla a nivel global,
24,8 de los cuales (es decir,
más de la mitad) provinieron
del mercado norteamericano
(Estados Unidos y Canadá).

La película se ha estrena-
do en todos los principales
mercados, incluyendo China
o Japón.

14 JUEVES, 31 DE JULIO DE 2025 viva

Extra   |



Lamine Yamal jugará hoy el
primer amistoso en Corea del Sur

El entrenador del FC Barcelona, Hansi Flick, durante una rueda de prensa en Seúl. EFE/JEON HEON-KYUN

REDACCIÓN. EFE | La joven estre-
lla del FC Barcelona Lamine
Yamal jugará en el primero de
los dos amistosos de pretem-
porada que el equipo azul-
grana tiene previsto disputar
en Corea del Sur, según anun-
ció ayer su entrenador, Hansi
Flick, desde Seúl.

El Barcelona se encuentra
en Corea del Sur por primera
vez desde 2010 y disputará un
encuentro hoy contra el FC
Seoul en el Estadio Mundia-
lista de Seúl, en el que el fe-
nómeno de 18 años forma
parte del once inicial, reveló
Flick en rueda de prensa.

El alemán ha llevado al pa-
ís asiático a la mayoría de las
figuras clave del conjunto,
entre ellos Lamine Yamal, el
veterano polaco Robert Le-
wandowski, la estrella brasi-
leña Raphinha y el defensa
uruguayo Ronald Araujo.

“Tiene un talento excep-
cional. Es increíble y, ade-
más, puede decidir partidos.
Estoy muy contento de tener-
lo en mi equipo”, dijo Flick
sobre el extremo internacio-
nal con España, que marcó 18
goles en 55 partidos entre to-
das las competiciones de la
temporada pasada. “Por su-
puesto, jugará mañana”, se-
ñaló el técnico, que aseguró
que el equipo quiere dar lo
mejor de sí y que su objetivo
es “jugar al máximo en Corea
del Sur”, según declaracio-
nes recogidas por la agencia

local de noticias Yonhap.
El Barcelona tiene agenda-

do un segundo encuentro en
Corea del Sur el próximo lu-
nes, 4 de agosto, contra el FC
Daegu. Ambos podrán ser
vistos en abierto a través de la
plataforma YouTube.

Estos encuentros siguen al
ya disputado en Japón la se-
mana pasada contra el Visel
Kobe, al que derrotó por 3-1.

Flick dijo que el equipo
azulgrana afronta una tem-

porada difícil y que intentará
aprovechar estos amistosos
de pretemporada para eva-
luar la situación y sus necesi-
dades de trabajo, y aseguró
que ni él ni sus jugadores re-
huirán los retos que se aveci-
nan. “Los grandes clubes co-
mo el Barça quieren ganar tí-
tulos”, señaló. “Para nos-
otros es el mismo objetivo.
Comenzaremos la temporada
intentando ganar tantos par-
tidos como podamos”, aña-

dió.
El técnico alemán dijo que

es consciente de la presencia
en el FC Seoul del centrocam-
pista británico Jesse Lingard,
ex del Manchester United, y
los riesgos que entraña.

“Es un gran jugador. Lo co-
nocemos de Inglaterra”, dijo
al respecto. “El equipo lo está
haciendo bien y tiene una
buena filosofía. Pero, al final,
me centro más en mi equipo.
Será la próxima prueba para

nosotros y nos ayudará a pre-
parar la temporada”.

Flick agregó, no obstante,
que desconocía que Lingard y
el nuevo delantero de su
equipo, Marcus Rashford, ha-
bían sido compañeros en el
club británico, lo que ha ge-
nerado expectación entre los
aficionados surcoreanos por
su reencuentro en Seúl.

“Marcus es un gran juga-
dor. Lo he seguido durante
muchos años desde que em-
pezó su carrera en Manches-
ter”, declaró el técnico. “Tie-
ne mucha calidad y espero
que pueda demostrarlo esta
temporada en nuestro equi-
po”, agregó.

El técnico alemán admitió
que tiene “muchas posicio-
nes dobladas” en el equipo,
algo que “no es fácil de ges-
tionar”, pero que era una de-
cisión deseada.

La reflexión la realizó al
preguntarle sobre el futuro de
Ronald Araujo, que según al-
gunas informaciones podría
abandonar el equipo ante la
densidad de centrales.

“No tengo ninguna noticia
al respecto. ¿Araujo? ¿Por qué
debería salir? Hay muchos ru-
mores sobre muchos nom-
bres. Tengo un gran equipo,
con mucha calidad, todas las
posiciones las tenemos do-
bladas, en algunas posicio-
nes tenemos incluso tres ju-
gadores, no es fácil de gestio-
nar, claro, pero estoy conten-

FÚTBOL FC Barcelona

PRETEMPORADA___Flick comparece en la previa del segundo partido en Seúl y admite que tiene
“muchas posiciones dobladas” en la plantilla, algo que reconoce que “no es fácil de gestionar”

La Liga ACB
arrancará el
próximo 4
de octubre

BALONCESTO 

MADRID. EFE | La ACB anunció
ayer su calendario para la
temporada 2025-2026, que
arrancará con la disputa de
la Supercopa Endesa en Má-
laga el 27 y 28 de septiembre,
una semana antes de empe-
zar el campeonato de liga, en
el fin de semana del 4 y 5 de
octubre.

Además, está previsto que
la Copa del Rey se dipute en
el nuevo pabellón Roig Arena
de Valencia, con el Valencia
Basket como anfitrión, del 19
al 22 de febrero de 2026.

El inicio del playoff será el
2 de junio, mientras que la úl-
tima fecha de la temporada,
a expensas de los partidos
que sean necesarios para de-
cidir al campeón, oscilará
entre el 22 y el 28 de junio de
2026.

De esta manera, la tempo-
rada se iniciará el 27 y 28 de
septiembre en el Palacio José
María Martín Carpena de Má-
laga con la Supercopa Ende-
sa 2025, trofeo que se dispu-
tarán el Unicaja, Real Ma-
drid, Valencia Basket y La La-
guna Tenerife.

Una semana más tarde co-
menzará la liga regular, con
actualmente 18 equipos, que
jugarán las 34 jornadas del
campeonato hasta la última
fecha, fijada entre el 28, 29 y
30 de mayo de 2025.

Como es habitual, los pri-
meros ocho equipos de la cla-
sificación se medirán en el
playoff por el título, cuyo úl-
timo partido se celebrará en
la penúltima semana de ju-
nio de 2026, entre los días 22
y 28.

REDACCIÓN. EFE | El jovencísimo
Luca Hoek, de tan sólo 17
años, volvió a rebajar el récord
de España de los 100 libre que
él mismo estableció en las pre-
liminares de los Mundiales de
Singapur, tras firmar un tiem-
po de 48.04 segundos en las
semifinales.

Hoek, de padre neerlandés
y madre francesa, pero nacido

y criado en la localidad barce-
lonesa de Sitges, rebajó en 19
centésimas la anterior plus-
marca nacional que él mismo
poseía. Un mordisco que no
sirvió, sin embargo, para que
el nadador, que debuta en Sin-
gapur en una gran competi-
ción internacional absoluta,
lograra un puesto en la final
de los 100 libre.

El nadador español, que a
comienzos del presente mes se
coronó campeón de Europa de
la distancia, se quedó a 40
centésimas del brasileño Guil-
herme Caribé, quien logró el
octavo y último billete en jue-
go para la lucha por las meda-
llas con un crono de 47.64 se-
gundos.

Marcas a las que Luca Hoel

Hoek vuelve a batir el récord español
de los 100 libre, pero no llega a la final

NATACIÓN Mundiales de Singapur

SEVILLA. EFE | El Real Betis y el
Rayados de Monterrey mexi-
cano alcanzaron ayer un
acuerdo para el traspaso del
centrocampista colombiano
Nelson Deossa, por quien el
club andaluz pagará alrede-
dor de 13 millones de euros,
según fuentes cercanas a la
operación. Tras dos días de
negociaciones, Betis y Raya-
dos acordaron en la madruga-
da de ayer, cerrar la operación

en los 13 millones de euros
más un pequeño porcentaje
de una futura venta que se re-
serva la entidad regiomonta-
na.Su primer equipo en la Liga
MX fue el Pachuca, con el que
ganó en 2024 la Copa de Cam-
peones de la Concacaf, antes
de ser transferido el pasado
mes de enero a Rayados, con
el que ha marcado siete goles y
dado una asistencia en sólo 29
partidos oficiales disputados.

Deossa, del Rayados,
fichará por el Betis

FÚTBOL Real Betis

pareció poder acercarse tras
completar en primera posi-
ción con un tiempo de 22.56 los
primeros 50 metros de una se-
mifinal en la que el español
coincidió con estrellas de la ta-
lla del chino Zhanle Pan, plus-
marquista universal, o el aus-
traliano Kyle Chalmers, oro en
los Juegos de Río y plata en los
de Tokio y París.
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